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Na Semana Nacional da Pessoa com Deficiência 
Intelectual e Múltipla, o tema “Família e pessoa 

com deficiência, protagonistas na implementação 
das políticas públicas” é um convite para a 

reflexão sobre o dever da sociedade na igualdade 
para inclusão

PÁGINAS 12 E 13

Acompanhe os 
resultados dos jogos 
do Campeonato 
Municipal de Futsal de 
Três Barras 

Mudanças no 
atendimento na UPA 
de Canoinhas. Saiba 
quando procurar a 
UPA ou UBS

CONCURSO
Conheça a nova Realeza 
da 23º Fesmate e 
3ª Expo Canoinhas. 
Coroação aconteceu no 
sábado, 10

LEI
Câmara de Vereadores 
discute projeto de lei 
que proíbe o uso de 
animais para carga 
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ARTIGO

D ecisão anunciada no começo 
da semana pelo presidente 
Jair Bolsonaro causou uma 
verdadeira celeuma no meio 

da comunicação. Ele assinou e fez publicar no 
Diário Oficial da União a Medida Provisória (MP 
892/2019) que dispensa as empresas de capital 
aberto de publicarem suas demonstrações 
financeiras em jornais de grande circulação. 
Apartir da MP, bastará a publicação dos balan-
ços no site da Comissão de Valores Mobiliários 
(CVM). Dessa forma, Bolsonaro antecipou o 
final do prazo de transição, previsto para 1º 
de janeiro de 2022 em lei aprovada no mês 
de abril.

A reação da chamada “grande imprensa” 
foi rápida em determinar que a medida é uma 
espécie de revanche do presidente da Repúbli-
ca pelo tratamento que tem recebido desses 
veículos de comunicação, e não o resultado de 
uma necessária modernização do meio jornal, 
em contínuo processo de migração para o 
espaço digital. Outro erro de análise cometido 
em editorial publicado por uma dessas grandes 
empresas de comunicação foi comparar o seu 
negócio com o de pequenas e médias empresas 
do setor, instaladas notadamente nas cidades 
do interior do país e nas capitais fora do eixo 
Rio - São Paulo - Brasília.

De acordo com a opinião manifestada, 
esses veículos, pequenos e médios, sofrerão 
as consequências da suspensão da obriga-
toriedade de publicação dos balanços das 
companhias de sociedade anônima. Uma prova 

do total desconhecimento do que é e de como 
se consolida a mídia regional. Diferentemente, 
essas empresas são enxutas e ágeis. Algumas 
com mais de 100 anos, outras recém-chegadas 
ao mercado, mas todas eficientes no controle 
de gastos cobrado da esfera pública. Mais que 
isso, focadas em fazer Jornalismo responsável, 
de qualidade e independente. Ao contrário do 
que afirma o já citado editorial, não dependem 
de verbas públicas ou publicações legais. No 
que diz respeito à geração de receita, depen-
dem, isso sim, do bom e estreito relacionamen-
to que mantêm com a iniciativa privada local, 
regional ou mesmo estadual.

A agilidade dessas empresas transparece 
também na rápida leitura dos movimentos do 
mercado e no também rápido ajuste às novi-
dades, condição que permite antever desafios. 
Exemplos disso vêm do Sul do país. Há menos 
de um mês o Diário Oficial do Estado de Santa 
Catarina publicou a Lei 17.757/2019, que “auto-
riza o uso de meio eletrônico para publicação, 
comunicação e tramitação de processos, peças 
e atos públicos e privados, administrativos e ju-
diciais através de sítios eletrônicos veiculados 
sob a responsabilidade de empresas jornalís-
ticas devidamente registradas na forma da lei 
e que editem jornal digital periodicamente”, 
conforme consta no Artigo 1º.

A nova lei considera os sites e portais de 
notícias como espaços legítimos para publi-
cações legais pagas. Além de alcance muito 
maior, considerando que a internet ignora 
limites territoriais, a nova regra garante acesso 

gratuito aos leitores e demais interessados. 
Santa Catarina fez o dever de casa, resultado 
de um esforço que começou já há alguns anos 
exatamente pela visão de que o caminho para 
o meio digital é irreversível. A mesma tarefa 
está em andamento no Estado do Paraná, onde 
já tramita projeto de lei de teor semelhante.

São gritantes as diferenças entre o que se 
convenciou chamar de imprensa nacional e mí-
dia regional. Enquanto a primeira preocupa-se, 
no mais das vezes, em impor posições conforme 
seu entendimento dos cenários que se apresen-
tam, a outra se esforça para manter seu público 
informado, função principal do Jornalismo, dan-
do condições de análise e formação de opinião 
por parte dos próprios leitores.

Sem a distância de quilômetros e de grau 
de grandeza, são esses veículos regionais que 
levam às comunidades as notícias importantes 
para seu dia a dia. Estamos falando das ações 
das prefeituras e câmaras de vereadores, das 
secretarias municipais de obras e de saúde, das 
iniciativas de educação e de assistência social, 
dos avisos de vagas de emprego e da agenda 
esportiva ou cultural.

Dessa forma, mantêm perfeita sintonia 
com os leitores a que servem, para não dizer 
certa cumplicidade. Quando acontece algo que 
mereça virar notícia, seja ela boa ou ruim, não 
é para a chamada “grande imprensa” que os 
leitores, ouvintes ou telespectadores correm 
para alertar, mas para os veículos da mídia 
regional. Aí pode se falar em dependência. Uma 
boa dependência.

Assinam este artigo as seguintes entidades: 

SINDEJOR/SC
Sindicato das Empresas Proprietárias de Jor-
nais e Revistas do Estado de Santa Catarina 

ADJORI/SC 
Associação dos Jornais do Interior

de Santa Catarina

SINDEJOR/SC
Sindicato das Empresas Proprietárias de Jor-
nais e Revistas do Estado de Santa Catarina

ADI/SC 
Associação dos Diários do Interior

de Santa Catarina

ACAERT 
Associação Catarinense de Emissoras de 

Rádio e Televisão

ADJORI BRASIL  
Associação dos Jornais do Interior do Brasil

ADI BRASIL  
Associação dos Diários do Interior do Brasil

MÍDIA REGIONAL: ÁGIL E CONECTADA. 
INDEPENDENTE E RESPONSÁVEL.

NOSSA OPINIÃO EDITORIAL

Artigos com até 2.100 caracteres  
podem ser enviados para o e-mail 

redacaocorreiodonorte@gmail.com

I 
gualdade, inclusão e acessibilidade. Palavras 
que devem ser incluídas no nosso repertório, 
assim como respeito, empatia e solidariedade. 
Colocar-se no lugar do outro, compreender as 

limitações do próximo, e não o excluir da sociedade 
por conta de suas diferenças. É preciso um olhar com 
amor, com-paixão e com o coração. É preciso de políti-
cas públicas eficazes e eficientes para que a pessoa com 
deficiência e sua família se sinta acolhida, protegida 

e amparada, seja pelo Estado, pelo Município ou por 
toda a comunidade.

Em 2017 foi sancionada a Lei 13.585 de 26 de dezem-
bro de 2017, que institui a Semana Nacional da Pessoa 
com Deficiência Intelectual e Múltipla nos dias 21 a 
28 de agosto. Neste ano, sob o tema “Família e pessoa 
com deficiência, protagonistas na implementação das 
políticas públicas”, mobiliza a sociedade brasileira para 
uma reflexão sobre a real necessidade destas pessoas.

Em Canoinhas, a Apae promove uma série de ativi-
dades, internas e externas, que chamam a atenção para 
este olhar à necessidade de prevenção das deficiências 
e ao que os Governos (Federal, Estadual e Municipal) 
têm feito para garantir que as pessoas com deficiência 
tenham as mesmas oportunidades que as pessoas sem 
deficiência. O debate está em aberto e continua, em uma 
busca incessante, de conscientizar a população sobre 
igualdade, inclusão e acessibilidade. 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



3CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 16 DE AGOSTO DE 2019

BASTIDORES DA REDAÇÃO
redacaocorreiodonorte@gmail.com

ESTADO ABRE PROCESSO
SELETIVO PARA SAÚDE

DIVULGAÇÃO

INSCRIÇÕES IFSC I

Até 10 de setembro, seguem abertas as inscrições para o 
Exame de Classificação 2020 do Instituto Federal Catarinense 
(IFC). São oferecidas 2.220 vagas para os cursos técnicos inte-
grados ao ensino médio nos campi da instituição, localizados 
em 15 cidades. Os interessados devem se inscrever pelo Portal 
de Ingresso do IFC (www.ingresso.ifc.edu.br).

INSCRIÇÕES IFSC II

A taxa de inscrição é R$ 25,00 e deve ser paga nas agências do 
Banco do Brasil, utilizando a Guia de Recolhimento da União 
(GRU). Para solicitar a isenção do pagamento desta taxa, o can-
didato deverá preencher o formulário, e entregá-lo com a docu-
mentação comprobatória no campus para o qual o se inscreveu.

INSCRIÇÕES IFSC III 

Prazo para solicitar a isenção vai até 23 de agosto. Os pedidos 
serão analisados pela Comissão Central do Processo Seletivo, 
e os resultados serão publicados, em 30 de agosto, no Portal de 
Ingresso. Todas as orientações sobre o pedido de isenção estão 
descritas no item 4 do edital.

PAVIMENTAÇÃO NO BAIRRO BOA VISTA  

Um abaixo-assinado com mais de 40 assinaturas de morado-
res do Bairro Boa Vista motivou o Presidente da Câmara de 
Vereadores de Canoinhas, Célio Galeski, formular indicação 
ao Executivo solicitando a elaboração de um projeto de pavi-
mentação asfáltica, bem como a execução, para as ruas Pastor 
George Weiger, Doze de Setembro, Gil Costa, Curitibanos e 
Benjamin Constant.

TRIBUNA LIVRE  

Na última terça-feira, 13, o contador, atualmente presidente 
do Hospital Santa Cruz (HSCC) e da Associação Empresarial 
de Canoinhas (ACIC), Reinaldo de Lima Junior, que esteve em 
Essen, na Alemanha, juntamente com um grupo de gestores 
catarinenses, usou a tribuna da Câmara de Vereadores de 
Canoinhas, para contar um pouco sobre a viagem, que teve 
como objetivo adquirir experiências inovadoras, e sobre como 
é possível aplicar o modelo de gestão empresarial europeu no 
Brasil, partindo dos municípios catarinenses.

Sul, Videira, Concórdia, Xanxerê, São Miguel do Oeste 
e Jaraguá do Sul.

A remuneração inicial é de R$ 3.290,42 para enfer-
meiros, e R$ 2.533,80 para técnicos em enfermagem 
e técnicos em atividades administrativas. Os valores 
poderão ser complementados com adicional de insalu-
bridade, adicional de pós-graduação e gratificação por 
hora-plantão extraordinária, entre outros, conforme a 
disponibilidade do servidor e seu local de trabalho.

As inscrições estão abertas no período de 13 de 
agosto a 12 de setembro de 2019, e poderão ser rea-
lizadas no site http://seletivoses.fepese.org.br/ ou de 
forma presencial, na sede da Fepese, situada no cam-
pus da Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC).

A classificação se dará pela nota obtida na prova 
escrita, a ser aplicada em 29 de setembro de 2019. O 
resultado final deve ser publicado em 17 de outubro 
de 2019.

A Secretaria de Estado da Saúde (SES) 
publicou o edital de processo seletivo 
simplificado nº 031/2019 para a con-
tratação emergencial de 776 servi-

dores, distribuídos entre as funções de Técnicos em 
Enfermagem, Enfermeiros e Técnicos em Atividades 
Administrativas. Esses profissionais atenderão as 
unidades assistenciais e administrativas da SES. Do 
total de vagas, 5% são reservadas aos candidatos com 
deficiência, na forma da legislação em vigor.

As vagas estão distribuídas entre as unidades 
da Grande Florianópolis e aquelas localizadas nas 
cidades de Joinville, Lages, Ibirama, Mafra, Blumenau, 
Chapecó, Criciúma, Joaçaba, Araranguá, Itajaí, Rio do 

ASCOM/GOVSC
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TRAÇÃO ANIMAL
Os vereadores começaram a discutir o projeto 
de lei que pretende proibir a tração animal 
na sede do município. O texto teve origem 
no executivo e foi defendido pelo Secretário 
Municipal de Meio Ambiente, Hilário Kath. O 
principal objetivo é evitar os maus tratos dos 
animais. Estão citados na referida lei, equinos, 
asininos, muares, caprino, ovino e bovinos, 
mas exclui aqueles que porventura venham a 
ser usados pelo Exército Brasileiro e pela Polí-
cia Militar de Santa Catarina. Também proíbe a 
prisão de animais por cordas ou outros meios 
em via pública. O cumprimento/fi scalização 
das novas regras se daria pelo Departamento 
de Trânsito do Município a de Canoinhas 
(Detracan).

NA TRIBUNA
O secretário destacou que os animais utiliza-
dos por coletores de lixo, em geral, apresentam 
exaustão. Além disso, argumentou que a cida-
de conta com a coleta de materiais reciclados, 
porém, que os catadores retiram os materiais 
antes do recolhimento feito pela Cooperativa 
do Município. Ainda afi rmou que 70% dos ca-
tadores são do município vizinho, Três Barras, 
e que parte dos materiais são levados para a 
cidade, impondo perda de arrecadação para 
a cooperativa canoinhense.

AINDA EM DEFESA
O secretário destacou que os animais sujam o 
centro do município. Que a tração animal gera 
custos quando há necessidade de fazer um 
resgate, e que apesar de haver uma questão 
humanitária envolvida – a dos catadores – que 
Canoinhas não pode assumir responsabilida-
des por questões sociais de outro município.

ONG
Quem também esteve na Câmara para de-
fender o projeto foi a representante da Ong 
Resgate Tatiane Carvalho que chamou a 
atenção dos vereadores para olharem as fotos 
expostas em banners com animais encontra-
dos/resgatados pela organização. Ela afi rmou 
que já visitou e conheceu diversos catadores, 
muitos “que já tem idade” e que puxam as 
próprias “gaiolas”. Estes teriam dito que não 
há necessidade da tração animal.

E FALOU MAIS
Que um deles afi rmou que prefere, ele mes-
mo, puxar a carroçinha para não atrapalhar 
o trânsito.

E SOBRE A EXPERIÊNCIA
Argumentou que, quando foi apurar quem 
eram as pessoas que se utilizavam de tração 
animal, foi sintética: “eu não vi nenhum 

senhor de idade puxando as carroças, eu 
vi pessoas jovens que tem condições de 
trabalhar a pé”, indignou-se.

NÃO EXISTE...
Solução fácil para problemas complexos, 
alertou o Vereador Mário Erzinger (PL). 
Segundo ele há necessidade de conversar 
com o prefeito e secretarias de Três Barras 
para criar uma alternativa a tração animal e 
buscar parcerias público-privadas para, por 
exemplo,  implantar o projeto cavalo de lata.

CÉLIO GALESKI
Pensou na complexidade do tema e desta-
cou que, só aprovar a medida não bastaria, 
alertando ainda que existe a necessidade 
de apontar como será a fi scalização e como 
será aplicada a multa: “não podemos me-
xer no bolso de quem não tem, temos que 
ter muitos cuidados ao aprovar essa lei”, 
concluiu.

GLINSKI
Já Paulo Glinski afi rmou que a questão dos 
catadores fugiu do controle e que a medida 
radical de ‘proibir’ é necessária. Mas o mu-
nicípio tem que encontrar alternativas para 
melhorar a fonte de renda das pessoas que 
dependem da atividade.

PROBLEMA DE
TRÊS BARRAS?
Tem coisas que são desagradáveis de 
esclarecer, mas a função da comuni-
cação é essa. Os catadores são quase 
invisíveis para os tresbarrenses. E isso 
tem a relação com a dinâmica geográfica 
dos municípios. O Distrito de São Cris-
tóvão é um bairro grudado no centro de 
Canoinhas. Seus moradores, em quase a 
totalidade, trabalham, compram e vivem 
da cidade vizinha. Apesar de os limites 
estabelecerem outra regra o bairro, em 
sua vivência, se reconhece como canoi-
nhense porque Canoinhas é a “Razão de 
Ser” da localidade. Por mais que a sede se 
esforce para manter presença, o cidadão 
do São Cristóvão sempre estará a alguns 
metros da cidade vizinha e a quilômetros 
da outra ponta. Por mais que o problema 
dos catadores pareça estar do outro lado 
do rio, irrevogavelmente será Canoinhas 
a afetada. Não parar na “proibição” e 
EXECUTAR as ações sociais para rever-
ter o quadro da coleta irregular de lixo 
é fundamental para que todo mundo 
possa dormir tranqüilo.

Pronto, falei.

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

4

SAIBA MAIS
O tempo máximo é de 9 meses e o investi-
mento é de apenas 24 parcelas de R$ 332,50. 
O foco do curso são disciplinas técnicas 
(não possui a disciplina de Metodologia da 
Pesquisa), não sendo obrigatório Trabalho 
de Conclusão de Curso.

DOCUMENTOS PARA INSCRIÇÃO
• Diploma do Ensino Superior;
• Histórico Escolar do Ensino Superior;
• Certidão de Nascimento ou Casamento;
• Cédula de Identidade Civil e CPF;
• Comprovante de residência;

DESCONTOS
Pós em Tributos - Egresso da UnC, associado 
da OAB, CRC e CRA têm 10% de desconto.

FICOU INTERESSADO? 
Entre em contato com o Campus de Canoi-
nhas, pelo fone (47) 3622 9999.
Acesse o site www.unc.br.

As vagas são limitadas.

E
ntre os diferenciais está a duração 
de apenas nove meses de aula, 
com encontros presenciais a 
cada 15 dias, e a possibilidade de 

o aluno participar do Programa de Mobilidade 
Acadêmica que proporciona intercâmbio com 
instituições estrangeiras. A Pós-Graduação 
UnC conta com corpo docente qualifi cado e 
com experiência aliada a uma grade curricular 
atualizada a partir das demandas do mercado 
de trabalho.

A Pós em Tributos tem como objetivo 
discutir e aprofundar temas relacionados a 
tributação sob o ponto de vista Administrativo, 
Jurídico e Contábil. Dentre as disciplinas base, 
ressaltam-se os seguintes temas: direito tribu-
tário, legislação e contabilidade dos tributos 
federais, estaduais e municipais e o planeja-
mento tributário. Dessa forma, o curso amplia 
o conhecimento nas áreas Jurídica, Contábil e 
Administrativa.

ASCOM/UNC

PÓS EM TRIBUTOS COM INSCRIÇÕES ABERTAS NA UNC

ASCOM/UNC 

Em 2018, a Unidade de Pronto Atendimento de Canoinhas (UPA) realizou mais 150 mil procedimentos. Para organizar o fl uxo e 
garanti r que os casos de urgência e emergência tenham prioridade, a Secretaria Municipal de Saúde de Canoinhas passou a seguir 
as regras de atendimento do Ministério da Saúde neste ano.
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Reitora Solange Sprandel da Silva

A Reitoria da UnC realiza ciclo de 
reuniões nos campi de Canoinhas, 
Concórdia, Curitibanos, Mafra, 
Porto União e Rio Negrinho com 

vistas às ações do Planejamento Estratégico 2018-
2022 da Instituição.

As ações iniciaram com grupos de trabalho 
da Reitoria, coordenados pela Reitora Solange 
Sprandel da Silva, e os Pró-reitores de Administra-
ção, Luciano Bendlin; de Ensino, Marilene Stroka; 
e Pesquisa, Pós e Extensão, Gabriel Bonetto 
Bampi. O foco foi a análise do ambiente macro da 
Universidade. A próxima etapa em andamento 
são as reuniões com Direção e coordenadores de 
curso dos seis campi.

Em Canoinhas, o grupo esteve reunido 
na nesta semana, momento em que foram 

discutidas e estabelecidas ações estratégicas da 
Universidade, de acordo com as especificidades 
da região.  O principal objetivo dos encontros 
com Diretores de campus e Coordenadores de 
Curso é o aperfeiçoamento das ações com vistas 
à articulação entre as áreas de Ensino, Pesquisa 
e Extensão, buscando atingir novos patamares 
educacionais. A UnC alcançou níveis de exce-
lência nos últimos anos, desencadeados pela 
implementação de políticas acadêmicas e de 
gestão e, segundo a Reitora Solange Sprandel da 
Silva, o objetivo é o fortalecimento da Univer-
sidade. “Primamos pela excelência e a rodada 
de reuniões de trabalho tem como propósito 
o fortalecimento dos eixos eficiência e eficácia 
nos processos internos para a renovação do cre-
denciamento da Universidade em 2021”, explica.

BRUNA WERLE
Canoinhas

ASCOM/UNC

UNC: EXCELÊNCIA NO ENSINO E GESTÃO COM 
FOCO EM RESULTADOS

T udo começou com um 
homem sonhador. Em 
1916 chegou na recém 
fundada Santa Cruz de 

Canoinhas, Virgílio Trevisani, filho 
de imigrantes italianos, nascido 
em Rodeio – SC, no dia 10 de abril 
de 1891. Alguns anos mais tarde, 
na rua Francisco de Paula Pereira, 
esquina com a Barão do Rio Branco, 
abriu a primeira sapataria da cidade, 
que depois passou a vender todos 
os artefatos de couro, como arrea-
mento para puxar carroças e selas 
para montaria. 

Considerado um dos pionei-
ros, construiu o primeiro sobrado 
de alvenaria da cidade, em 1924. 
O prédio teve o nome da filha do 
primeiro casamento, Yolanda, e era 

O LEGADO DA FAMÍLIA TREVISANI:
100 ANOS NO COMÉRCIO EM CANOINHAS
Três gerações que fazem história no comércio varejista da cidade são homenageadas no Baile Túnel do Tempo

BRUNA WERLE

conhecido pelos leões, vindos da 
Alemanha, que ficavam em cima do 
prédio, como símbolo de proteção.

DO CAIXEIRO VIAJANTE
À LOJA DE MÓVEIS
Filho do segundo casamento de Vir-
gílio, Sérgio Trevisani, era um caixeiro 
viajante, ou, também conhecido 
como mascate, um mercador am-
bulante que percorria as estradas 
da região vendendo objetos manu-
faturados. “Ele comprava de tudo na 
cidade: rádio, bala de revolver, arma, 
calça, sapatos e ia para o interior ven-
der. E lá ele comprava os produtos da 
agricultura, como milho, feijão, leite 
e voltava para cidade vender aqui”, 
conta seu filho, Gilsemar. 

Até 1960, a saparia de Virgílio 
permaneceu intacta. Em 1961, 
Sérgio, assumiu a loja ao lado da 
sapataria. Sérgio, que herdou o 
DNA comerciante do pai Virgílio, 
ensinou os quatro filhos a arte de 

empreender. Com apenas 14 anos 
Gilsemar começou a trabalhar com 
o pai, Sérgio, na loja. 

Em 1987, Sérgio deixou para os 
negócios para seus herdeiros, foi 
quando os quatros filhos assumiram 
a loja de confecções. Em 1991, Gil-
semar e o irmão Marcelo ganharam 
do pai uma das lojas, a MG, sigla 
das iniciais dos seus nomes. Nessa 
época começaram a vender móveis 
junto com as confecções. Com o 
tempo, cada irmão tomou um rumo, 
e Gilsemar, nos anos 2000 inaugurou 
a nova MG onde era o casarão do 
avô, focando o negócio para o setor 
de móveis.

Como forma de reconhecer o 
legado deixado pelo pioneiro Virgílio, 
a família Trevisani, vai ser uma das 
homenageadas, no dia 5 de outubro, 
na 8ª edição do Baile Túnel do Tem-
po, organizado pelo Wilson Ludka, 
da Ouro Verde Som, a realizar-se no 
Canoinhas Tênis Clube, às 21h.

Gilsemar Trevisani, neto de Virgílio e filho de Sérgio,
com sua esposa Cláudia

GERAL
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RURAL

E m meio a tantas notícias desagradáveis sobre a postura 
do governo federal em relação às políticas ambientais, 
semana passada o Ministério do Meio Ambiente (MMA) 
lançou uma boa notícia! Já está disponível no site do mi-

nistério um aplicativo com o Mapa de Financiamento para Gestão de 
Resíduos Sólidos Urbanos. Trata-se de mais uma ação do Programa 
Lixão Zero, que integra a Agenda Nacional de Qualidade Ambiental 
Urbana, uma das prioridades do ministério.

O mapa é uma plataforma digital que proporciona, com um sim-
ples clique, o acesso a todas as opções de financiamento para gestão 
dos resíduos sólidos, de forma consolidada e atualizada para acessar.

O painel permite a aplicação de filtros por estado, mecanismo 
de financiamento, modalidade de apoio (crédito, recursos não re-
embolsáveis etc), âmbito de atuação do mecanismo e natureza da 
organização.

Exibe de forma simples, rápida e segura informações importantes 
para o tomador de decisão, como taxa de juros, carência máxima, pra-
zo, valor máximo, garantias e instituições financeiras intermediárias.

O mapa traz, também, links que direcionam o usuário diretamente 
para a página da instituição financeira, onde podem ser acessadas 
mais informações.

O lançamento do painel ocorreu durante no dia em que a Política 
Nacional de Resíduos Sólidos completou nove anos.

Com a nova ferramenta, o processo para obtenção de informações 
sobre financiamento para gestão de resíduos sólidos urbanos, que an-
tes demandava muito tempo e esforço (os dados estavam dispersos, 
desorganizados e desatualizados), ganhou mais agilidade e eficiência.

Com certeza, uma ferramenta que vai agilizar o trabalho dos 
órgãos públicos e da sociedade civil 
organizada para trabalhos relacionados 
aos resíduos urbanos. Vale a pena conferir 
a página e navegar nas oportunidades. 
Acessem!

MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE 
AGILIZA GESTÃO DE RESÍDUOS SÓLIDOS

Campo
& LavouraSANTA CATARINA É RESPONSÁVEL 

POR 58% DA VENDA DE CARNE 
SUÍNA AO EXTERIOR 

EXPORTAÇÃO

O status sanitário diferenciado e a qualidade permitiu a Santa Catarina se 
consolidar como o maior produtor e exportador de carne suína do Brasil. 
De janeiro a julho deste ano, foram 236,6 mil toneladas embarcadas - 
58% do total nacional - gerando um faturamento de US$ 467,6 milhões. 
Ou seja, a cada 10 produtos de carne suína exportados pelo Brasil, 6 são 
produzidos em Santa Catarina.

E m julho, o estado ex-
portou 35,1 mil tone-
ladas de carne suína, 
com faturamento de 

US$ 75,2 milhões, 3,5% acima do 
mês anterior. Esse é o segundo me-
lhor resultado do ano, atrás apenas 
dos embarques registrados em maio.

“Santa Catarina continua cres-
cendo em exportações, tanto na 
venda de suínos quanto de aves. A 
China se tornou um grande merca-
do e vem aumentando as compras 
ao longo do ano, mas nós não pode-
mos perder de vista outros mercados 
importantes. Nosso objetivo agora é 
abrir as exportações de carne suína 
para o México”, ressalta o secretário 
da Agricultura Ricardo de Gouvêa. 

No acumulado do ano, Santa Ca-
tarina apresenta uma alta de 33,5% 
nas receitas com as exportações de 
carne suína e de 29,2% na quantida-
de embarcada. A maioria dos princi-
pais mercados aumentou de forma 
significativa suas compras ao longo 
do ano, com destaque para China, 
que ampliou em 49,9% as impor-
tações do produto catarinense em 
relação ao mesmo período de 2018.

Este ano, Santa Catarina tam-
bém retomou as exportações para 
Rússia, que já foi o maior mercado 
e agora ocupa a 5ª colocação no 

ranking dos embarques de carne 
suína. O estado também aumentou 
muito as vendas para Vietnã e Coreia 
do Sul.

CHINA 
A China é o maior importador de 
carne suína do mundo, principal 
mercado para o produto catari-
nense e com um grande potencial 
de crescimento. O gigante asiático 
responde por 41% de tudo o que 
Santa Catarina já faturou com as 
exportações de carne suína este ano. 
Quando se contabiliza também os 
embarques para Hong Kong, região 
administrativa especial da China, a 
participação sobe para 55%.

Enquanto o estado comemora 
o aumento nas vendas, a China vive 
uma grave crise na suinocultura. O 

país já registrou mais de uma cente-
na de focos de peste suína africana, 
o que pode causar queda de até 30% 
na sua produção em 2019, conforme 
apontam diversos especialistas.

Segundo o analista do Centro 
de Socioeconomia e Planejamento 
Agrícola (Epagri/Cepa), Alexandre 
Giehl, a suinocultura catarinense 
deve continuar sendo favorecida por 
esse cenário, já que há expectativa de 
que a China intensifique ainda mais 
suas importações de carne suína nos 
próximos meses. “Além do expressi-
vo aumento dos embarques para a 
China, a carne suína catarinense tem 
ampliado sua inserção em mercados 
extremamente exigentes, como é o 
caso da Coreia do Sul, Japão e Esta-
dos Unidos, o que demonstra a com-
petitividade do setor”, complementa.

SECOM/ANA CERON

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 16/08

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

SÁBADO - 17/08

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

DOMINGO - 18/08

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

SEGUNDA - 19/08

Chuvoso durante o 
dia e à noite.

TERÇA - 20/08

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

QUARTA - 21/08

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

QUINTA - 22/08

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

Ana Lúcia Hanisch 
Engª Agrônoma,
Dra. Pesquisadora da
Epagri EE Canoinhas

Os problemas enfrentados pela China e outros países asiáticos podem 
também ter impacto positivo sobre as exportações de outras carnes, como é 

o caso do frango, que é um substituto tradicional da carne suína

FLAVIA MARIA DE OLIVEIRA/SECOM

▲17º

▼5º

chuva  0%
0 mm

▲20º

▼7º

chuva  0%
0 mm

▲21º

▼7º

chuva  0%
0 mm

▲25º

▼12º

chuva  0%
0 mm

▲18º

▼12º

chuva  0%
0 mm

▲19º

▼9º

chuva 90%
15 mm

▲11º

▼16º

chuva 0%
0 mm
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GERAL

A falta de chuva está mantendo 
o nível do Rio Canoinhas “em 
alerta” com 1,66 metros – vá-
rias bacias hidrográficas de 

Santa Catarina estão em alerta e até emer-
gência por causa da estiagem. Além do uso 
racional da água, o coordenador da Defesa 
Civil de Canoinhas, Dario Gonçalves, alerta 
a população para os cuidados com a saúde. 
“É importante que as pessoas economizem 
água deixando de lavar calçadas e veículos. 
Também pedimos atenção redobrada com 
a saúde”.

A previsão de chuva, segundo a Epagri é 
somente para a segunda-feira, 19, e apenas 
15 mm. “A situação é preocupante, pois 
não temos previsão de chuva para os pró-

ximos dias. Pedimos para que todos evitem 
queimadas, não joguem bituca de cigarro, 
não queimem lixo doméstico. Agricultores 
não devem colocar fogo nas postagens e 
lavouras. Ao avistar algum foco de incêndio, 
ligue para o Corpo de Bombeiros”, lembra 
Gonçalves.

RECOMENDAÇÕES DA
DEFESA CIVIL
Umidade baixa: Evitar atividades físicas no 
período entre as 12h e 15h. Ingerir bastante 
líquidos, frutas e vegetais, mantendo-se 
hidratado. Umedecer o ar das casas, dei-
xando vasilhas, toalhas ou roupas úmidas 
em alguns cômodos. Limpar os olhos com 
algodão e água esterilizados para evitar 
irritações, conjuntivites e outros problemas 
oculares. 

Em caso de dúvida, entre em contato 
com a Defesa Civil pelo 199.

ASCOM/PMC
Canoinhas

A Projeto de lei nº 78/2019, 
que proíbe o emprego de 
veículos de tração animal, a 
condução de animais com 

carga e o trânsito montado na área urbana 
do município de Canoinhas foi enviado 
pelo Executivo Municipal de Canoinhas à 
Câmara de Vereadores, para a leitura em 
regime de urgência, nesta segunda-feira, 
12. A legislação foi elaborada pela Secreta-
ria do Meio Ambiente e departamento jurí-
dico do Município. O PL foi encaminhado 
à Comissão de Justiça e Redação e em 
seguida irá para votação pelos legisladores. 

“Devido aos casos de maus tratos em 
animais e à dificuldade de regulamentação 
da lei criada em 2018 que disciplinaria o 
tráfego de veículos de tração animal na 
cidade de Canoinhas, é que o Município 
optou por proibir o uso de veículos de 
tração animal e exploração animal para 
tal fim na área urbana”, explica o prefeito 
Beto Passos.

O secretário do Meio Ambiente, Hilário 
Kath, lembra que o uso de tração animal 
em Canoinhas é considerável e salvo as 
exceções, os animais são alvos de pressão 
e maus-tratos, andando horas sem comer, 
beber ou descansar, carregando peso su-
perior ao recomendado.

“Concomitantemente, por falta de 
recursos de seus proprietários, também 
não recebem qualquer tipo de assistência 
veterinária, seja preventiva ou curativa, tal 
como vacinação, mineralização, desvermi-

nação e tratamento para determinadas do-
enças e ferimentos”, ressalta o secretário.

“Assim o projeto de lei tem a finalidade 
de estabelecer controle sanitário e maxi-
mizar a qualidade de vida, o bem-estar e 
a liberdade animal, além de aumentar a 
segurança e otimizar o fluxo de trânsito em 
via pública”, explica o prefeito Beto Passos.

Ficam excluídos da proibição da lei o 
emprego de animais pelo Exército Brasilei-
ro e pela Polícia Militar de Santa Catarina, 
em qualquer situação, e o uso de animais 
em exposição e em atividades desportivas, 
cívicas, religiosas ou de lazer e diversão 
pública, organizadas por associações pró-
prias devidamente legalizadas. 

O uso de tração animal na zona rural 
continuará liberado. A infração da lei resul-
ta em advertência e multa de 340 Unida-
des Fiscais do Município (UFM), além da 
apreensão do animal, da carga e do veículo.

ASCOM/PMC
Canoinhas

FALTA DE CHUVA MANTEM RIO 
CANOINHAS EM ALERTA

ANIMAL DE CARGA PODE SER 
PROIBIDO NA ÁREA URBANA
DE CANOINHASNo começo do mês de junho o Rio Canoinhas estava em alerta para 

enchente. Mais de dois meses que não chove, significativamente, para 
subir o nível do rio. A previsão de chuva é somente para a segunda-feira, 
19, e apenas 15 mm. Defesa Civil alerta para uso racional da água e 
cuidados com a saúde.

O projeto contempla cavalos, burros, mulas, cabras, ovelhas e 
bois, mas exclui aqueles que porventura venham a ser usados 
pelo Exército Brasileiro e pela Polícia Militar de Santa Catarina. 
Também proíbe a permanência dos animais soltos ou presos nas 
vias e logradouros públicos. A fiscalização será realizada pelo 
Departamento de Trânsito do Município de Canoinhas (Detracan), 
em parcerias com o departamento de Zoonoses da Secretaria de 
Saúde do Município, bem como da Secretaria do Meio Ambiente.

ASCOM/PMC

ASCOM/PMC

ESTIAGEM CUIDADOS AOS ANIMAIS 
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

E-mail: milenarfm@gmail.com
Blog: luciocolombo.blogspot.com.br

O MELHOR BUFFET DA CIDADE
PRATOS VARIADOS, COM QUALIDADE 

BUFFET EM KILO - BUFFET LIVRE - MARMITAS POR ENCOMENDA

CHEFE  ZILTON NO JURI DA 
RAINHA DA FESMATE

A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) 
de Irineópolis, promoverá de 19 a 23 de agosto, a Semana 
de Conscientização à Prevenção de Deficiências Semana 
Laranja. A programação  começa dia 19, com “Vitrine do 
Bem”, com mobilização para decoração de vitrines e facha-
das, como motivos em cor laranja, chamando a atenção 
para conscientização da Prevenção de Deficiências. 
Dia 20 é reservado para entrevistas nas emissoras de rádio 
locais, para esclarecimentos  do tema à população em geral. 
No dia 21, terça-feira, às 8h30min, haverá a “Caminhada 
Laranja”, que culminará no Centro de Multiuso, onde será 
escolhida a melhor Ação do Desafio Prevenção, com a 
escola. Às 15 horas, será ministrada palestra com o tema: 
“Autismo, é Preciso Conhecer”, coordenada pelo G.E. Dal-
mo Edson Sfair, secretaria de Educação e Apae. 
Dia 22, Integração dos alunos da Escola Amor Perfeito, com 

estudantes da Rede Regular de Ensino, na sede da Apae. Dia 23, encerrando o evento, 
haverá o Curso Prevenção de Deficiências, para profissionais da entidade, em parceria 
com o Serviço Nacional de Aprendizagem Rural (Senar)

APAE DE IRINEÓPOLIS PROMOVE
SEMANA LARANJA

FLASHES:
Extensionistas da Epagri de Canoinhas e de Irineópolis,  apresentaram aos vereadores, 

os três livros  da série Indicação Geográfica IG da Erva-Matedurante a sessão da Câmara 
Municipal de Irineópolis, realizada na noite do dia 9 de agosto.  A série apresentada em três 
volumes – História, Território e Produto, foi gerada do trabalho em conjunto com o projeto 
financiado pelo Ministério da Agricultura (Mapa), trazendo informações que serviram de base 
para o reconhecimento da denominação de origem.

A Comissão de Educação da Câmara Federal, aprovou nesta quarta-feira 14, Projeto de Lei 
de autoria da deputada Carmen Zanotto (Cidadania-SC,) que obriga os municípios a divulgarem 
listas de espera por vagas nos estabelecimentos de ensino de educação básica. De acordo com 
a proposta, a lista deve ser divulgada por ordem de colocação.

No próximo domingo, dia 18, o Distrito de Santa Cruz do Timbó, promoverá o 6º Encontro Re-
gional de Famílias, na sede da Associação dos Moradores da comunidade, a partir das 8h30min. 
O evento tem várias atividades programadas como palestras, apresentações culturais, sorteio 
de brindes e exposição de gado leiteiro das raças Jersey, Holandês e Kiwicross.

Presidentes das principais entidades produtivas do estado voltaram a manifestar preocupa-
ção com a decisão do governador Carlos Moisés (PSL) de aumentar as alíquotas de ICMS para 
alguns segmentos da economia, principalmente os defensivos agrícolas, que passarão de zero 
para 17%, durante a primeira reunião da Frente Parlamentar em Apoio ao Comércio Varejista, 
na manhã desta quarta-feira,14. Os empresários também manifestaram preocupação com a 
informação que a Secretaria da Fazenda deverá levar ainda dois anos para substituir o modelo 
atual de cupons fiscais para notas fiscais eletrônicas para os consumidores.

A 32ª edição do Encontro Catarinense de Hoteleiros, o Encatho e a Feira de Produtos e 
Serviços para Hotéis, a EXPROTEL, foi realizada nesta seman no CentroSul, em Florianópolis. 
Maior e mais importante encontro da hotelaria no sul do país, o evento, teve palestras, reuniões, 
comercialização de produtos e serviços e capacitação em diversos temas para toda a indústria 
do turismo. A abertura oficial contou com a presença do Ministro do Turismo Marcelo Álvaro 
Antônio, que lançou, durante o Encatho, o programa Investe Turismo no Estado. Segundo ele, 
o projeto auxilia na concentração e melhor aplicação dos recursos no turismo, potencializando 
o turismo em 30 rotas catarinenses.

A partir da esquerda, Paola Soares de Andrade, Rainha da Fesmate 2003; Neci Lemos de Souza 
Nagado, mulher do vice-prefeito de Três Barras, Gilson Nagano; Antonio Marcos, Educador Social 

do Município de São Mateus do Sul (PR), e Zilton Duarte, chefe de cozinha e promoter

A escolha da Rainha e Princesas, e o baile 
da Realeza e súditos, foram realizados no 
último sábado, 10, no Galpão Missioneiro. 
Lembrando ao público em geral, que a 23ª 
Festa Estadual da Erva-mate e 3ª Expo Canoi-

nhas ocorrem dos dias 12 a 15 de setembro, 
no Parque de Exposições Ouro Verde (Bairro 
Piedade), trevo de acesso à cidade, na BR 280. 
A decoração do ambiente, foi assinada por 
Eduardo e equipe, da Realiza Formaturas.

Emoldurando a Rainha Tarsila, a 1ª. Princesa, Diuliane Taine Dolla Crzesinski (esquerda), e Scheila 
Cristina Silva. As candidatas à Realeza da festa, passaram pela avaliação dos jurados, e receberam 
as melhores notas, ao apresentar na passarela, elegância e postura ao desfilar, beleza, simpatia, 

originalidade do traje típico, oratória e a torcida mais organizada e mais animada 

O competente e consagrado chefe de cozi-
nha e promoter, Zilton (leia-se, Barzito Buffet 
em Irineópolis),  foi convidado pela organi-
zação da 23ª  Fesmate e 3ª Expo Canoinhas,  
para compor a mesa do Juri, que elegeu a 

jovem Tarsila  Jung Pederiva, 18 anos, como 
Rainha da Fesmate 2019. Ela é filha do preza-
do casal, Karen Egina Jung e Valdori Pederiva 
(ele, Relações Públicas (RP) da Associacione 
La Bella Itália), em Canoinhas.
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LOCAL
MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
Fone: 3622-1571
WhatsApp: 98865-7880

O Fala Cidadão é um quadro que tem por objetivo permitir que o leitor tenha seu espaço e possa se manifestar trazendo sua visão da cidade, reclamações, sugestões, 
dúvidas, elogios ou qualquer coisa que deseja, portanto o que é publicado nesta página não se trata da visão do jornal, e sim de pessoas da comunidade.

MOTO DOS CORREIOS LOCAL PROIBIDO CASTRAÇÃO ANIMAL

Nosso leitor está indignado com os carteiros que entregam 
a correspondência de motocicleta. "Eles sobem nas calça-
das com a moto, entram na contramão e infringem as leis 
de trânsito para entregar as cartas sem descer da moto. E 
veja o mais incrível:  A polícia e o departamento de trânsito 
municipal não conseguem ver isto, pode? ", questiona. De 
acordo com o Código de Trânsito, motocicleta na calçada 
é infração gravíssima, passível de multa.

Já que os motoristas não respeitam a sinalização de ‘proi-
bido estacionar’, um morador de Canoinhas pede: “Policia 
Militar ou os Agentes de trânsito poderiam passar pela rua 
Sérgio Gapski para multar os motoristas que estão estacio-
nando em local proibido, causando transtorno e grande 
chance de acidentes? ”, solicita. As infrações por parar ou 
estacionar em local proibido são de gravidade leve ou mé-
dia, e os valores das multas variam de R$ 88,38 até R$ 130,16. 

Uma moradora do Campo da Água Verde demonstrou sua 
indignação via facebook, em um grupo da Cidade. “Faz um 
ano que cadastrei minha cadela aqui no postinho do Campo 
da Agua Verde para castrar e até agora nada. Quando ligo, 
eles falam que está faltando material. Não sei quem é res-
ponsável, mas isso dá prejuízo à Prefeitura, pois eles batem 
cartão todos os dias, e recebem sem trabalhar, porque eles 
precisam dos materiais para trabalhar.

REPRODUÇÃO INTERNET REPRODUÇÃO INTERNET REPRODUÇÃO INTERNET
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PUBLICAÇÃO DE EDITAIS SOMENTE ATÉ AS 
18 HORAS DE QUARTA-FEIRA.

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES BARRAS

Procedimento Licitatório nº. 65/2019 - Edital Pregão nº. 57/2019.
A PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES BARRAS - SC torna público para 
conhecimento dos interessados, que sob a regência da Lei Federal nº 
10.520/2002, Decreto Municipal nº 2.851 de 07/03/2005 e Decreto Munici-
pal nº. 3.016/2006, e, da Lei de Licitações nº 8.666/93 com as alterações 
da 8.883/94, receberá até as 09 h e 00 min. do dia 28 de agosto de 2019, 
Propostas para “REGISTRO DE PREÇOS de Cascalho, destinados a 
suprir as previsões de compra do Município pelo prazo de um ano.
Sistema de entrega: mediante solicitação do contratante, independente 
de quantidade mínima a ser solicitada.
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, 
às 09 h e 00 min. do dia 28 de agosto de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 
47 3623-0121 – Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br 
ícone “LICITAÇÕES ABERTAS”.
Três Barras - SC, 15 de agosto de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL
NILTON AVANIR HURMUS - PREGOEIRO

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE.

Procedimento Licitatório nº. 64/2019 - Edital Pregão nº. 56/2019.
O FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 
TRÊS BARRAS – SC torna público para conhecimento dos interessados, 
que sob a regência da Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Municipal nº 
2.851 de 07/03/2005 e Decreto Municipal nº. 3.016/2006, e, da Lei de 
Licitações nº 8.666/93 com as alterações da 8.883/94, receberá até as 09 
h e 00 min. do dia 29 de agosto de 2019, Propostas para CONTRATAÇÃO 
DE DROGARIA / FARMACIA, LOCALIZADA NO MUNICIPIO DE TRES 
BARRAS, PARA FORNECIMENTO PARCELADO DE MEDICAMENTOS 
CONSTANTES NA REVISTA ABCFARMA (ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA 
DO COMERCIO FARMACEUTICO) para fornecimento de medicamentos 
ao Fundo Municipal de Saúde.
Sistema de entrega: mediante solicitação do contratante, independente-
mente de quantidade mínima a ser solicitada.
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, 
às 09 h e 00 min. do dia 29 de agosto de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 
47 3623-0121 ou pelo e-mail editais@tresbarras.sc.gov.br -  Três Barras 
-  SC.
Três Barras - SC, 15 de agosto de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL
NILTON AVANIR HURMUS - PREGOEIRO

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE.

Procedimento Licitatório nº. 66/2019 - Edital Pregão nº. 58/2019.
O FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 
TRÊS BARRAS - SC torna público para conhecimento dos interessados, 
que sob a regência da Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Municipal 
nº 2.851 de 07/03/2005 e da Lei de Licitações nº 8.666/93 com as alte-
rações da 8.883/94, receberá até as 14 h e 00 min. do dia 28 de agosto 
de 2019, Propostas para REGISTRO DE PREÇOS PARA REALIZAÇÃO 
DE VIAGENS A CIDADE MAFRA NO TRANSPORTE DE PACIENTES 
DA HEMODIALISE. (Preço por viagem).
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, 
às 14 h e 00 min. do dia 28 de agosto de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 
47 3623-0121 – Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br 
ícone “LICITAÇÕES ABERTAS”.
Três Barras - SC, 15 de agosto de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL
NILTON AVANIR HURMUS - PREGOEIRO

HOMENAGEM

ANNA PANGRATZ PIERMANN
Deixou luz em nossos caminhos, belas lembranças em nossos corações, conselhos 
e exemplos de uma perfeita mãe, amorosa e sempre atenciosa com a família.
O amor que sentimos por ti jamais se apagará.

Gratidão eterna de todos os filhos, netos e bisnetos por tudo o que fizeste por nós.
Anna Pangratz Piermann ( 1931 - 2019 )

‘Omama’ Anna Pangratz Piermann com seus filhos Alcides, Elli Cristina, Rose Ana e Marise

Dona Anna tinha doze netos e dez bisnetos

Dona Anna com as filhas Elli Cristina, Marise e Rose Ana
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SAÚDE

MUDANÇAS

A ordem de chegada 
não é mais a ordem 
de atendimento. O 
paciente que che-

gar será recebido pela recepcio-
nista, logo na sequência passará 
por avaliação de um enfermeiro 
e será classificado pela avaliação 
do profissional baseado em cri-
térios técnicos e de acordo com 
as queixas do paciente. A pessoa 
receberá uma pulseira que iden-
tificará o tempo máximo previsto 
de espera – lembrando que o pa-
ciente poderá ser reclassificado.

“Além de organizar a fila de 
espera e propor outra ordem de 
atendimento que não a ordem 
de chegada, a classificação de 
risco vai garantir o atendimento 
mais rápido ao canoinhense com 
grau de risco elevado e ao mesmo 
tempo informar ao paciente que 
não corre risco imediato, assim 
como a seus familiares, sobre o 
tempo provável de espera que é 
definido em portaria do Ministé-
rio da Saúde. Ou seja queremos 
dar segurança aos pacientes e 
aos profissionais para o atendi-
mento em tempo seguro a fim de 
evitar a piora no quadro clínico”, 
explica Zenici Dreher, secretária 
de Saúde.

As modificações estão sendo 
gradativas e foram anunciadas 
no início do ano. Além da classi-
ficação de risco, outra novidade 
na UPA é o prontuário eletrônico. 
“A implantação está trazendo re-
sistência e algumas dificuldades, 
mas todos serão beneficiados 
em longo prazo. O sistema está 
sendo implantado nas unidades 
de saúde e logo todos estarão in-
tegrados. Assim o médico da UPA 
conhecerá o histórico do pacien-
te e os profissionais da Unidade 
Básica de Saúde conhecerão as 

situações de emergência que por 
ventura um paciente tiver passa-
do”, comenta Zenici.

A secretária lembra que é de 
conhecimento do Governo o 
fato de as unidades de saúde não 
estarem 100%. “Quando assumi-
mos havia cobertura de 39% de 
Estratégia de Saúde da Família 
em Canoinhas. Algo irrisório e 
muito criticado nas esferas esta-
dual e federal. Tivemos inclusive 

equipes fantasmas cadastradas 
há 15 anos. Hoje temos 57% de 
cobertura real. Crescemos quase 
50% desde 2017, mas ainda preci-
samos avançar”, comenta Zenici.

A secretária lembra que Ca-
noinhas está investindo e ino-
vando com ações de curto, médio 
e longo prazo. “Toda mudança 
gera desconforto, mas em breve a 
população vai notar os resultados 
positivos desta proposta”, avalia.

ASCOM/PMC
Canoinhas

NOVAS REGRAS NO ATENDIMENTO
DO UPA DE CANOINHAS 
Em 2018, a Unidade de Pronto Atendimento de Canoinhas (UPA) realizou 
mais 150 mil procedimentos. Para organizar o fluxo e garantir que os casos 
de urgência e emergência tenham prioridade, a Secretaria Municipal de 
Saúde de Canoinhas passou a seguir as regras de atendimento do Ministério 
da Saúde neste ano.

SAIBA QUANDO PROCURAR A UPA

• Atendimento de urgência e emergência 24h, todos os 
dias.

• Tipo de atendimento: acidentes automobilísticos, 
ferimento por arma de fogo ou branca, fraturas, 
pressão e febre alta, cortes, infarto, derrame, falta 
de ar intenso (dispneia), queimadura, quedas, afo-
gamento, picada ou mordida de animais venenosos, 
entre outros.

• A unidade está diretamente ligada às ocorrências 
SAMU 192 e ao Corpo de Bombeiros 193.

SAIBA QUANDO PROCURAR A
UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE

• Porta de entrada de todos os serviços SUS. Primeiro 
lugar a procurar atendimento SUS.

• Tipo de atendimento: consultas de rotina, unha en-
cravada, dor de ouvido, dor na coluna, febre, vômito 
e diarreia, injeções, curativos, retirada de pontos, 
renovação de receitas, trocas de sondas, nebulização, 
pré-natal, acompanhamento de hipertensão e diabe-
tes, entre outros.

• A unidade está direta e indiretamente ligada a todos 
os serviços SUS.

Prioridade na UPA serão casos de urgencia e emergência
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VOCÊ PRECISA SABER
INCLUSÃO

APAE DE CANOINHAS PROMOVE A REFLEXÃO SOBRE 
A PREVENÇÃO E POLÍTICAS PÚBLICAS DAS PESSOAS 
COM DEFICIÊNCIA INTELECTUAL E MÚLTIPLA 
Na próxima semana, em todo o país, as Associações de Pais e Amigos dos Excepcionais (Apaes) de todo o Brasil estarão com uma 
programação especial para abrir debates e colocar a sociedade em reflexão no dever da igualdade para inclusão.

A Semana Nacional 
da Pessoa com De-
ficiência Intelectual 
e Múltipla acontece 

todos os anos durante o período 
de 21 a 28 de agosto. O objetivo 
da Semana Nacional é abrir de-
bates e colocar a sociedade em 
reflexão no dever da igualdade 
para inclusão. 

Neste ano, com o tema “Fa-
mília e pessoa com deficiência, 
protagonistas na implementação 
das políticas públicas”, reafirma a 
importância da participação da 
família, em todos os processos 
de vida de seus filhos: tanto no 
âmbito educacional, de desenvol-
vimento, de habilitação e reabili-
tação, e demais projetos, como na 
gestão das Apaes.

Em Canoinhas a programa-
ção da Semana contempla uma 
apresentação de teatro sobre pre-
venção das deficiências, no dia 21, 
voltado para as famílias e usuários, 
o Show de Talentos, na noite do 
dia 22, aberto ao público, e no dia 
27, acontece o Seminário sobre a 
Prevenção das Deficiências, com 
profissionais e agentes de saúde, 
professores e colaboradores da 
Apae. Além de atividades internas.   

“É uma semana de conscien-
tização. Para conscientizar as 
pessoas cada vez mais sobre o tra-
balho que a Apae realiza. A gente 
vem colhendo esse resultado. As 
famílias estão entendendo, a cada 
dia, qual o objetivo e as metas do 
trabalho que desenvolvemos com 
os usuários”, explica a diretora da 
instituição de Canoinhas, Simone 
Sudoski Munhoz.

FOTOS: BRUNA WERLE 

BRUNA WERLE
Canoinhas

Políticas púbicas são conjuntos de pro-
gramas, ações e decisões tomadas pelos 
governos federal, estaduais ou municipais 
com a participação, direta ou indireta, de 
entes públicos ou privados que visam as-
segurar determinado direito de cidadania 
para vários grupos da sociedade ou para 
determinado segmento social, cultural, 
étnico ou econômico. 

O tema deste ano, ressalta que as fa-
mílias e as pessoas com deficiência, são as 
que melhor compreendem as dificuldades 
enfrentadas na sociedade em suas diferen-
tes contradições, e por isso, são elas, com 
protagonismo, que devem garantir que as 
pessoas com deficiência tenham as mes-

mas oportunidades que as pessoas sem 
deficiência.

“Quem sente a necessidade dos defi-
cientes são as famílias. Porque o Estado e 
a sociedade em geral, não conseguem en-
tender essa necessidade específica. Para os 
outros, é mais um complemento às políticas 
públicas, mas não são. As famílias sabem, 
sentem e tem o direito e dever de cobrar”, 
explica a coordenadora da equipe de saúde, 
Denise Cardoso. 

Exemplo disso, o tratamento odontoló-
gico é uma grande dificuldade para alguns, 
que não conseguem abrir a boca natural-
mente, e por isso necessitam de sedação 
própria. “Foi uma luta de quase quatro anos 

para conseguir atender essa demanda. As 
famílias vinham com essa reivindicação. Por 
que se não for a família trazer essas deman-
das, ninguém vai se importar. Porque para 
você, a calçada ter ou não ter delimitação, 
é uma coisa, agora, para um cego, ela é im-
portantíssima”, ressalta Denise. 

A Apae atua em defesa e construção 
dos direitos das pessoas com deficiência 
intelectual e múltipla, ofertando serviços 
especializados de qualidade e organiza-
dos na perspectiva da inclusão social dos 
atendidos. A rampa na frente do prédio e o 
elevador interno também foram duas gran-
des conquistas da instituição para melhor 
atender os seus usuários.

O QUE AINDA ESTÁ FALTANDO

Usuários na Sala Verde, fazendo trabalho manual
para o estímulo das habilidades finas e motoras 

Aldina, Simone, Denise e Vanessa Sêna, orientadoras, diretora e coordenadora 
de saúde trabalham juntas em prol do bem estar dos usuários

Acessibilidade: Balanço
para cadeira de rodas

Jardim sensorial para estímulo dos sentidos
(tato, olfato, paladar, audição, visão) dos usuários 

Ensaio para o show de talentos,
que acontece na próxima quinta-feira, 22

Em relação às políticas públicas, a 
equipe de profissionais da Apae co-
menta que a questão da priorização 
de atendimento ainda é uma das 
principais necessidades das pessoas 
com deficiência, principalmente na 
área da assistência e da saúde. “Outra 
necessidade é ampliar os recursos 
para a política do deficiente, que é 
restrita”, comenta a coordenadora da 
equipe de saúde. 

Uma demanda importante para 
o município, que já foi pedida na 
Conferência de Assistência Social é 
a Residência Inclusiva, uma unidade 
que oferta Serviço de Acolhimento 
Institucional, no âmbito da Proteção 
Social Especial de Alta Complexida-
de do Sistema Único de Assistência 
Social (Suas), para jovens e adultos 
com deficiência, em situação de de-
pendência, que não disponham de 

condições de autossustentabilidade 
ou de retaguarda familiar. 

“Aqui na Apae nós já temos casos 
de pessoas que perderam os pais, os 
irmãos e estão aos cuidados de outros 
familiares, que tem outra dinâmica fa-
miliar e nem sempre estão dispostos a 
cuidar delas”, conta a orientadora pe-
dagógica Aldina Souza Szczerbowski.

Acessibilidade é outro ponto do 
qual as cidades do interior ainda não 
estão preparadas. Calçadas, ônibus, 
rampa de acesso aos estabeleci-
mentos, e banheiros, são as grandes 
dificuldades para aqueles que usam 
cadeira de rodas. A falta de cons-
ciência no trânsito, e muitas vezes 
empatia, ao estacionar os carros em 
vagas preferenciais para cadeirantes, 
independentemente do horário, já 
foi tema de reportagem no CN, em 
novembro de 2018.

De acordo com o Censo IBGE 2010, o Brasil 
tem 45.606.048 de pessoas com deficiência, 
o que equivale a 23,9% da população do 
País. 18,60% foram declaradas pessoas 
com deficiência visual, 7% com deficiência 
motora, 5,10% com deficiência auditiva e 
1,40% com deficiência mental.

O conceito de pessoa com deficiência 
tem como base a definição da Classifi-
cação Internacional de Funcionalidade, 
Incapacidade e Saúde – CIF/OMS/2001, 
que contempla: condição de saúde, defi-
ciência, limitação da atividade e restrição 
da participação social; e concebe, ainda, 
a interação da pessoa com deficiência e 
barreiras existentes como geradoras de 
situação de dependência.

A Apae de Canoinhas trabalha for-
temente na prevenção de deficiências e 
síndromes. Para isto, os temas são vol-
tados para os vários fatores de risco que 
podem causar deficiência, assim como 

a sensibilização da sociedade sobre sua 
responsabilidade na redução da incidência 
de deficiências e na preservação da saúde 
de cada cidadão. 

“Hoje em dia, tem muitas deficiências 
que podem ser prevenidas. Esse número 
vem aumentando, em vez de diminuir. A 
nossa demanda é grande. Trabalhamos 
neste sentido, para conscientizar as pesso-
as e diminuir esse risco, desde antes da ges-
tação, ainda na concepção”, explica Aldina.

Enquanto esse número não reduz, a di-
retora da Apae ressalta para a importância 
do diagnóstico precoce e da busca por 
estimulação o mais cedo possível, para 
que as chances de a criança não ser to-
talmente dependente seja maximizada. 
Este serviço é oferecido pela instituição, 
que atua na área educacional, assisten-
cial e da saúde. “Com o estímulo desde 
o início, é possível a minimizar as defici-
ências”, reafirma Simone.

PROTAGONISMO E POLÍTICAS PÚBLICAS 
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o que equivale a 23,9% da população do 
País. 18,60% foram declaradas pessoas 
com deficiência visual, 7% com deficiência 
motora, 5,10% com deficiência auditiva e 
1,40% com deficiência mental.

O conceito de pessoa com deficiência 
tem como base a definição da Classifi-
cação Internacional de Funcionalidade, 
Incapacidade e Saúde – CIF/OMS/2001, 
que contempla: condição de saúde, defi-
ciência, limitação da atividade e restrição 
da participação social; e concebe, ainda, 
a interação da pessoa com deficiência e 
barreiras existentes como geradoras de 
situação de dependência.

A Apae de Canoinhas trabalha for-
temente na prevenção de deficiências e 
síndromes. Para isto, os temas são vol-
tados para os vários fatores de risco que 
podem causar deficiência, assim como 

a sensibilização da sociedade sobre sua 
responsabilidade na redução da incidência 
de deficiências e na preservação da saúde 
de cada cidadão. 

“Hoje em dia, tem muitas deficiências 
que podem ser prevenidas. Esse número 
vem aumentando, em vez de diminuir. A 
nossa demanda é grande. Trabalhamos 
neste sentido, para conscientizar as pesso-
as e diminuir esse risco, desde antes da ges-
tação, ainda na concepção”, explica Aldina.

Enquanto esse número não reduz, a di-
retora da Apae ressalta para a importância 
do diagnóstico precoce e da busca por 
estimulação o mais cedo possível, para 
que as chances de a criança não ser to-
talmente dependente seja maximizada. 
Este serviço é oferecido pela instituição, 
que atua na área educacional, assisten-
cial e da saúde. “Com o estímulo desde 
o início, é possível a minimizar as defici-
ências”, reafirma Simone.

PROTAGONISMO E POLÍTICAS PÚBLICAS 
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FORMATURA

FOTOS: ASCOM/BPM

A Delegacia Regional de Polícia 
Civil de Canoinhas divulgou na 
terça-feira, 13, em sua página do 
Facebook, a foto de dois procu-
rados pela Polícia ou foragidos 
do sistema prisional. Elizandro 
Gonçalves de Almeida Tibes, co-
nhecido como Bacura, e Willian 
Bueno, conhecido como Bigode, 

foram adicionados ao álbum 
de procurados pela Polícia. 
Qualquer informação pode ser 
repassada para a Polícia Civil na 
Delegacia ou no WhatsApp do 
disque denúncia 47 99932-8677, 
ou para a Polícia Militar através 
do telefone 190.

Além dos dois, a polícia ainda 
procura, desde o mês de maio, 
por Jhon Lennon Arantes de 
Camargo, vulgo Fantasma e 
Odair Otávio Borges de Olivei-
ra, conhecido como Ninho ou 
Apocalipse.

PRIMEIRA TURMA DO CURSO DE 
RADIOPATRULHA E PROMOÇÕES 

PROCURADOS

FOTOS: ASCOM/BPM

Na quarta-feira, 14, por volta das 
15h, policiais militares foram 
acionados via Copom 190 para 
deslocar na Rua Paulo Olsen, 
bairro Argentina, no município 
de Três Barras.

No local foi conversado com 
os envolvidos sendo que a mu-
lher relatou que foi agredida 
por seu companheiro, e que as 
agressões não foram somente 
nesta data. Relatou também 

que tiveram uma discussão, 
que em certo momento houve 
agressões entre as partes e que o 
homem desferiu tapas no rosto 
da vítima. 

Foi dado voz de prisão ao au-
tor, sendo o mesmo informado 
de seus direitos constitucionais e 
conduzido preso até a Delegacia 
de Polícia Civil de Canoinhas 
onde foi entregue para as devi-
das providências.

Na quarta-feira, 14, aconteceu na sede do 
3º Batalhão de Polícia Militar (BPM) a so-
lenidade de formatura do Curso de Radio-
patrulha, Promoção de Oficial e Praças do 
3º BPM. Esta é a primeira vez que o curso 
é realizado nas dependências da unidade 
em Canoinhas.

O evento contou com a presença de 
autoridades civis e militares, entre elas, o 
comandante da 2ª Região de Polícia Militar, 
coronel Zelindro Ismael Farias.

Com carga horária de 80 horas/aula e 
33 vagas preenchidas, o curso teve como 
objetivo habilitar policiais militares para o 
emprego em atividades operacionais, por 
meio de ensino teórico e prático de técni-
cas específicas, voltadas ao policiamento 
ostensivo motorizado.

As aulas iniciaram na segunda-feira, 05, 

e prosseguiram até a realização da solenidade de 
formatura nesta quarta-feira, 14. As disciplinas 
trabalhadas durante o curso foram: Direito Penal 
Aplicado e Processual Penal, Documentos Ope-
racionais e PMSC Mobile, Conduta/Doutrina de 
Radiopatrulha, Fiscalização de Trânsito, Técnica 
de Polícia Ostensiva, Operações de Polícia Os-
tensiva, Tiro Policial, Uso diferenciado da Força, 
Ações Coordenadas, Atendimento Pré-Hospitalar 
Tático, Sobrevivencia Policial (undercover), Ad-
ministração de Conflitos, Redes de Prevenção, 
Comunicação e Atuação Policial frente aos Grupos 
Vulneráveis.

Na ocasião o major Christopher Rudolf Fro-
ehner foi elogiado pelo comandante do 3º BPM, 
tenente coronel Silvano Sasinski pela brilhante 
atuação junto ao curso e o major Ricardo de Jesus 
Machado por sua conduta e profissionalismo junto 
à 4ª seção do 3º BPM.

O evento também foi marcado pela promoção 
de oficial e praças, onde foram promovidos a 2º 
sargento Roberto Vinicius Furtado e sargento Jose 
Alvir da Silva. Já no quadro de oficial o tenente 
Diego Gudas foi promovido a posto 1º tenente PM.

LEI MARIA DA PENHA

BOMBEIROS MIRINS
Com o apoio do CRAS e da Se-
cretaria de Assistência Social, o 
Corpo de Bombeiros de Papan-
duva realizará no mês de agosto 
o curso de “Bombeiro Mirim”. Ini-
cialmente serão formadas duas 
turmas com alunos entre 10 e 13 
anos que participam do Centro 
de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos. Em breve a intenção 

é elevar o projeto a todas as esco-
las do município.

O projeto visa passar aos alu-
nos noções do trabalho de um 
Bombeiro e as formas de atuação 
em caso de emergência, assim 
como repassar noções de hierar-
quia, disciplina, cuidados com 
acidentes domésticos e sistemas 
preventivos.

CUMPRIMENTO DE
MANDADO DE PRISÃO
Na manhã desta quinta-feira, 15, policiais milita-
res deslocaram em apoio ao oficial de justiça até 
a Rua Antônio Santoro, bairro Loteamento Santa 

Cruz, cumprir com o mandado de prisão. Diante 
dos fatos a guarnição levou o homem até o presí-
dio de Canoinhas para cumprir a ordem judicial.

CANOINHAS

CANOINHAS

SEGURANÇA
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MEMÓRIA

Obituário
MARIA DE LORDES DA SILVA LEITE
76 anos. 
Faleceu: quarta-feira, 14 de agosto.
Velório: Igreja Assembleia de Deus.
Sepultamento: 15 de agosto no Cemitério Municipal de Canoinhas.

ANTÔNIO SALAY
75 anos.
Faleceu: quarta-feira, 14 de agosto.
Velório: Capela de Marcílio Dias.
Sepultamento: 15 de agosto no Cemitério de Marcílio Dias.

FERNANDO TOKARSKI
e-mail:  fertokarski15@gmail.com

Outros Tempos

Em data incerta, em Porto Amazonas (PR), no rio Iguaçu, barcos a vapor destinados 
ao transporte de erva-mate e “outros gêneros do país”, como antigamente se dizia.

UM ANO SEM VOCÊS

Saudades... saudades. Parece que foi ontem que vocês partiram. 
Não foi e nem está sendo fácil pra ninguém ficar sem vocês, mas 
agora sinto uma força que me faz seguir adiante. Sei que são 
vocês me ajudando, sinto o carinho e o amor de vocês no meu 
coração. Isso faz com que eu não desanime.

Sei que lá no céu vocês me dão forças para seguir e vou 
seguindo. Sei que vocês não irão gostar de me ver triste, desa-
nimada, então estou seguindo na vida, mesmo com esse vazio 
que sinto. A falta de vocês é um vazio na minha vida, mas ao 
mesmo tempo, sinto o amor e o carinho de vocês.

Vocês sempre vão morar no meu coração. Lembro de você 
mãe, do teu sorriso, do teu jeitinho de sentar e das lágrimas que 
derrubava por qualquer coisa. Sempre emotiva, do teu jeitinho 
de menina. Pai, das conversas, das palavras que usava, “Cada 
um tem seu fardinho na vida, minha filha”. As nossa tardes, o 
nosso chimarrão, as nossas conversas, a tua comida gostosa 
mãe, ficaram para sempre na minha memória e no meu coração.

Amo e sempre vou amar vocês. Espero um dia, sob as ben-
ções de Deus e de nossa mãe Nossa Senhora, nos encontrarmos 
para matarmos toda essa saudade.

 
Com todo o amor, da filha de vocês, Cintia C. N. Kotelak.

SEBILA FIRACOSKI NOJIECOSKI
Missa de um ano dia
16/08 as 19h
Igreja Matriz Cristo Rei

FELIPE NOJIECOSKI
Missa de um ano dia
23/08 as 19h
Igreja Matriz Cristo Rei
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ANIVERSARIANTES
Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira

Nicole Gurzynski, a nossa Miss Mini Universe Ca-
noinhas 2019, estará dos dias 16 a 18 de agosto 
disputando a grande final estadual do Miss Mini 
Universe Santa Catarina em Araranguá/SC no 
Hotel Morro Dos Conventos.Vamos todos estar 

torcendo por você! Boa sorte!

A canoinhense Luciana Pereira da Silveira representou o Brasil na World Field 
Target Championship (Campeonato Mundial de Tiro ao Alvo de Campo), na Ingla-
terra, entre os dias 7 a 11 de agosto.  Conquistou medalha de ouro na categoria 
Piston Lady, com 93 pontos total, ficando na frente de países como a Estônia, País 
de Gales e Estados Unidos da América. O Field Target é um desporto que simula 

uma caçada na natureza, nascido nos anos 80.

A Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) de Canoinhas, realizou na noite do dia 7, no Galpão Missioneiro, o jantar em homenagem ao Dia dos Pais!
Uma noite inesquecível, com música ao vivo, presentes, um delicioso buffet e também muita emoção!

16 DE AGOSTO
Wilson Roque Cornelsen

Rosane Rocha 
Sandro Wilson Wendt

Zenita Schiviski
Romualdo Stein

Carlos Henrique Sucheck
Leila Cristina Wardenski

Marcia Weinfurter Sampaio
Rutieri Gonçalves de Oliveira

Iria de Oliveira Lima
Hélio Grefin

17 DE AGOSTO
Henrique Alves de Lima

Lurdes Pires da Silva
Giseli Becker

Gladis Naria Theodorovicz
Tuane Cristina Borges de Souza

Cristian Massaneiro 
Moacir Gapski

Juliane Bueno Da Rocha
Regina Tokarski Reinert

18 DE AGOSTO
Dorival Depumuceno Pinto 

Nívea Maria Kolher
Irineu Frohener

Miguel Vieira
Sueli Ribeiro de Lima 

Heloise Schupel
Ingrid Hedler
Lilian Veiga

Ricardo Bechel
Alvaro javier Concha Araneda

Alinor Jair da Silva
Daiane Pape

Eduardo Muchinski dos Santos
João Maria Ferreira

Marcos Vanderlei Cordeiro
Aurora de Fatima Oliveira

Raquel Wzoreck
Willian Mateus Ranthum

19 DE AGOSTO
Eduardo Pereira

Marlene Kuja
Osni dos Anjos

Elizabete Alves de Lima
Edejalme Schnaider

Vilmar Maciel
Douglas Guilherme Vachtel

Nikeli Loik
Eduardo Pereira

Lizete W. Rogoginski

20 DE AGOSTO
Eduardo Murilo Silveira

Marion Scheuer
Roberto Demicoski

Raul Wzoreck
Eloir Valdemiro de Souza

O pequeno e fofo Yuri Almeida Padilha, está 
completando seu primeiro ano de vida, no dia 
18. Um ano de muito amor, aprendizagem 
e uma felicidade sem fim Que você receba 
todos os presentes que deseja e que a vida lhe 
ofereça surpresas maravilhosas. São os dese-
jos de seus pais Edinei e Joelme e familiares.

No sábado, 17, quem comemora mais um 
aniversário é o Dorival Nepomuceno Pinto. 
Que Deus, em sua infinita bondade, lhe dê 
tudo de bom que você merece. Que você te-
nha muita alegria, paz, saúde e felicidade. 
Quem parabeniza é sua esposa Bernadete 

e toda sua família.

Leonardo Moreira, completou mais um ano 
de vida no dia 14. Que Deus continue te 
iluminando e te protegendo hoje e sempre, 
abençoando cada passo que você der! São os 
desejos, de infinita felicidade, daqueles que te 
amam: sua namorada Isabele, sua mãe Soeli, 

seu pai Edenilson e Aline Moreira.

Quem apagou as velinhas nesta quinta-feira, 
15, foi a Rosane Greschechen. Que sua vida 
seja recheada de bons e felizes momentos. 
Que todos os seus sonhos sejam realizados e 
todos os seus desejos sejam alcançados. Feliz 
aniversário! Quem deseja felicidades são suas 

irmãs e toda sua família.
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SOCIAL

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN
ethzie@gmail.com

FLASHES PARA STERN-ETH:
PARABÉNS, PARABÉNS!

IMPERDÍVEL:

Para Ricardo Nagano Ziemann que no dia 18 de agosto festeja 
seu aniversário. Para o Kadu, todo meu carinho e desejo de 
felicidades. Beijos no coração.
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SAÚDELOCALCULTURA & AGENDA

AGENDA DO
FIM DE SEMANA

SESSÃO DE 
LANÇAMENTO
DO LIVRO
“OLHOS DE CÉU”

ESCRITORA: ADRIANA 
BUENO DE OLIVEIRA

Quando?
Hoje, dia 16/08
às 19h30

Onde?
Auditório FAMEPLAN

IMIGRAÇÃO 54 PUB

Quando?
Hoje, dia 16/08
A partir das 20h

O quê?
“Noche Mexicana” 
Show de Mariachis do 
Guacamole

Quando?
Amanhã, dia 17/08
A partir das 20h

O quê?
Banda “Hardways” 
Classic Rock

Quando?
Domingo, dia 18/08
Das 15h as 20h

O quê?
Choppada do Imigração 
com DJ Black

CINE 
DANCETERIA

Quando?
Sábado, dia 17/08
O quê?
Balada Funk com MC R1

CORREIO DO NORTE
CANOINHAS, 16 DE AGOSTO DE 2019

VELOZES E FURIOSOS:
HOBBS & SHAW (3D)
AÇÃO, 3D, 14

Sexta, 19h e 21h25, Dublado
Sábado, 19h e 21h25, Dublado
Domingo, 19h e 21h25, Dublado
Terça, 19h e 21h25, Dublado
Quarta, 9h e 21h25, Dublado

O REI LEÃO (3D)
AVENTURA, 3D, LIVRE

Sexta, 16h45, Dublado
Sábado, 14h30, 16h45, Dublado
Domingo, 14h30, 16h45, Dublado
Terça, 16h45, Dublado
Quarta, 16h45, Dublado

O baile de escolha da 
realeza, aconteceu 
no sábado, 10, no 
Galpão Missionei-

ro, animado pelo grupo Turbi-
nados da Vanera. As candidatas 
Diuliane Taine Dolla Krzesinski e 
Scheila Cristina S. Silva foram elei-
tas primeira e segunda princesas, 
respectivamente. Simpatia, desfile, 
beleza, traje típico, oratória e tor-
cida, foram os quesitos avaliados 
pelos jurados.

“Parabéns a todas as candi-
datas. Obrigado por participarem 
deste concurso. Todas poderiam 
representar muito bem a nossa ci-
dade”, disse o prefeito Beto Passos. 

A 23ª Festa Estadual da Erva-
-mate e 3ª Expo Canoinhas acon-
tecem dos dias 12 a 15 de setem-
bro, no Parque de Exposições Ouro 
Verde.

B uscando o resgate e a 
preservação das Ar-
tes e da Cultura por 
meio de diferentes 

expressões como a dança, música 
e poesia, incentivando manifesta-
ções culturais e abrangendo toda 
a comunidade e região é que a 
Fundação Cultural Helmy Wendt 
Mayer e a Casa da Cultura Emílio 
Gothard Wendt, realizam o primei-
ro concurso de Dança Gaúcha de 
Salão de Canoinhas.

“O objetivo do concurso é 
incentivar grupos artísticos do 
município de Canoinhas e região 
a cultuarem e participarem de 
programações referentes à arte e 
Cultura do Movimento Tradicio-
nalista Gaúcho”, explica o gestor 

SOBRE A RAINHA

Tarsila é filha de Karem Regina 
Jung e Valdori Pederiva, tem 18 
anos e é estudante. Cabelo casta-
nho claro e olhos verdes, 1,73 de 
altura, 66 quilos. Adora ler e ir para 
academia. Seu esporte preferido é 
corrida. Seu livro preferido é “Esse 
é o seu melhor”, de Erik Bertrand 
Larssen. A música preferida é 
“Meio Caminho Andado” e o 
cantor predileto é o Enzo Rabelo.

“Meu maior sonho é poder 
representar nossa linda e bela 
Canoinhas sendo a rainha da 
Fesmate. Será um grande prazer 
poder realizar esse sonho e fazer 
parte dessa festa tão bonita. Sou 
natural de Canoinhas e desde 
muito pequena já sonhava em ser 
a rainha da Fesmate e poder estar 
no meio dessa gente tão linda que 
junto participa dessa festa. E hoje 
estou aqui tentando realizar esse 
grande sonho”.

cultural, Roberto das Neves.
As modalidades de danças gaú-

chas de salão terão as categorias: 
mirim (de 7 a 17 anos), adulto (15 
a 50 anos) e veterano (acima de 50 
anos). Os estilos de dança serão: 
Chote, Chamamé, Milonga, Valsa 
e Bugio. Na avaliação serão ob-
servados pelos jurados a correção 
Coreográfica, Ritmo e Harmonia 
de Par, Interpretação Artística e 
indumentária (Vestimenta Gaúcha 
para Prenda e Peão), e por isso é 
obrigatória a indumentária gaúcha 
para participar do concurso.

“Vamos abrir espaço para o 
aparecimento de novos grupos e 
talentos, fortalecendo ainda mais 
o meio artístico canoinhense”, 
enfatiza o prefeito Beto Passos. O 
regulamento e a ficha de inscrição 
estão disponíveis no site da pre-
feitura. Mais informações podem 
ser obtidas no telefone: 3622-1982.

ASCOM/PMC
Canoinhas

ASCOM/PMC
Canoinhas

TARSILA PEDERIVA É A 
RAINHA DA 23ªFESMATE

CONCURSO DE DANÇA 
GAÚCHA DE SALÃO 
ACONTECE EM SETEMBROPatrocinada pelo Coletivo Santa Cruz e pelo 

Salão Nova Imagem, a canoinhense Tarsila Jung 
Pederiva, de 18 anos, foi eleita rainha da 23ª 
Festa Estadual da Erva-mate e 3ª Expo Canoinhas.

Para participar é necessário que os candidatos 
façam sua inscrição até dia 30 de agosto na Casa 
da Cultura Emílio Gothard Wendt ou enviem a 
ficha de inscrição pelo e-mail casadacultura@
pmc.sc.gov.br. O evento será no dia 8 de 
setembro, às 13h, na Praça Lauro Müller.

MOISÉS GONÇALVES

LUCÉLIA LEITE

CONCURSO 

A realeza da 23ª Festa Estadual da Erva-Mate e 3ª Expo Canoinhas,
1ª Princesa Diuliane Taine Dolla Krzesinski, a Rainha Tarsila Jung Pederi-

va e a 2ª Princesa Scheila Cristina S. Silva

Apresentação de dança gaúcha com Jairo e Fábia, durante a segunda 
edição do Sábado Cultural, no dia 13 de julho
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ESPORTE

futebol tabelas
Jogos atualizados até o meio-dia de quinta-feira, 15/08

Los Hermanos II DexaqueuxutoX14.08.

Colorado Força em EquipeX14.08.

Menandro Futsal Alto do MussiX14.08.

14ª RODADA

0

3

1

6

CONCURSO 2179 - 14/08 - Quarta-feira

02   13   24   35   50   54
SENA:                               acumulou                R$ 24.000.000,00
QUINA:                    55 ganhadores                R$ 34.715,39
QUADRA:         4563  ganhadores                R$ 597,77

outros adversários do grupo que ainda 
jogam nas próximas duas rodadas. 

No último jogo da rodada, o Loucos 
Por Futebol venceu por 6 a 4 a equipe 
do União São João pela chave D. Porém, 
o resultado positivo pouco adiantou, 
pois a equipe do Só Nós Sem Eles já ga-
rantiu uma das vagas, restando apenas 
outra que será definida entre Amigos 
do Bairrão e Dexaqueuxuto.

O campeonato é uma realização 
da prefeitura de Três Barras, por meio 

da secretaria de Educação, Cultura e 
Esporte, e conta com o apoio da co-
ordenadoria municipal de Esportes, 
por meio do professor João Eduardo 
Bishop, o Bolão, e Carlinhos Paiano. A 
arbitragem é da Liga Esportiva Canoi-
nhense (LEC).

A 14ª rodada da categoria Livre 
Masculino aconteceu nesta quarta-
-feira, 14, a partir das 18h45 no ginásio 
de esportes Ione Cyríaco de Souza. 
Confira ao lado os confrontos:

Q 
uem também está em 
primeiro lugar, mas da 
chave A com sete pon-
tos, é o Bem Amigos 

que ganhou do Amigos FC pelo placar 
de 3 a 2. Como já encerrou sua partici-
pação na fase inicial do campeonato, o 
time ainda pode ser ultrapassado por 

MILLENIUM, LOUCOS POR FUTEBOL E BEM AMIGOS
SE CLASSIFICAM NO FUTSAL LIVRE MASCULINO
Quatro jogos e 100% de aproveitamento. Essa é a campanha do Millenium na categoria Livre Masculino do Campeonato 
Municipal de Futsal de Três Barras. O time fechou com chave de ouro sua participação nesta primeira fase ao golear o Milan 
por 7 a 1 na noite de segunda-feira, 12. Com a vitória o Millenium garantiu classificação à próxima etapa da competição e 
também a primeira colocação da chave C. 

CHAVE A

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG CA CV %

1 BEM AMIGOS FC 7 4 2 1 1 15 14 1 5 0 58,3

2 TIME DO FUCK 6 3 2 0 1 7 5 2 3 2 66,7

3 MENANDRO FUTSAL 4 3 1 1 1 9 12 -3 3 0 44,4

4 ALTO DO MUSSI 3 3 1 0 2 10 9 1 1 1 33,3

5 AMIGOS FC 3 3 1 0 2 9 10 -1 4 0 33,3

CHAVE B

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG CA CV %

1 LOS HERMANOS 1 10 4 3 1 0 7 4 3 6 0 83,3

2 UNIDOS PELA BOLA 7 3 2 1 0 19 4 15 3 0 77,8

3 RESENHA FC 6 3 2 0 1 3 1 2 2 0 66,7

4 CENTRAL FC 3 4 1 0 3 4 7 -3 2 0 25,0

5 UNIDOS - ELIMINADO 0 4 0 0 4 1 18 -17 1 0 0,0

CHAVE C

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG CA CV %

1 MILENIUM 12 4 4 0 0 30 5 25 2 0 100

2 JUVENIL 4 4 1 1 2 15 13 2 6 3 33,3

3 FORÇA EM EQUIPE 4 3 1 1 1 12 11 1 0 0 44,4

4 MILAN 4 4 1 1 2 9 19 -10 5 0 33,3

5 COLORADO 1 3 0 1 2 6 24 -18 0 0 11,1

CHAVE D

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG CA CV %

1 SÓ NÓS SEM ELES 10 5 3 1 1 21 13 8 7 0 66,7

2 AMIGOS DO BAIRRÃO 9 4 3 0 1 17 6 11 4 0 75

3 LOUCOS POR FUTEBOL 7 5 2 1 2 12 21 -9 5 0 46,7

4 UNIÃO SÃO JOÃO 4 5 1 1 3 16 19 -3 7 1 26,7

5 DEXAQUEUXUTO 4 3 1 1 1 8 7 1 2 1 44,4

6 LOS HERMANOS 2 - ELIMINADO 3 4 1 0 3 6 14 -8 1 0 25

ASCOM/PMTB
Três Barras

CAMPEONATO BRASILEIRO
15ª RODADA SÉRIE A

Fortaleza
Corinthians

Vasco
Atlético-PR

Grêmio
Cruzeiro

São Paulo
Fluminense

Bahia
Chapecoense

Internacional
Botafogo
Flamengo
Atlético-MG
Palmeiras
Santos
Ceará
CSA
Goiás
Avaí

17.08. 17:00
17.08. 17:00
17.08. 19:00
17.08. 19:00
17.08. 21:00
18.08. 16:00
18.08. 16:00
18.08. 16:00
18.08. 16:00
18.08. 19:00

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

Bragantino
Atlético-GO

Coritiba
Figueirense

Londrina
Guarani

São Bento
Sport

América-MG
CRB

Operário-PR
Oeste
Brasil de Pelotas
Ponte Preta
Criciúma
Vila Nova
Paraná
Botafogo-SP
Cuiabá
Vitória

12.08. 20:00
13.08. 19:15
13.08. 21:30
15.08. 21:30
16.08. 19:15
16.08. 21:30
17.08. 11:00
17.08. 16:30
17.08. 19:00
18.08. 16:00

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

16ª RODADA SÉRIE B

4
2
2

0
0
0

7 1
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PROCURO EMPREGO COMO
CUIDADORA DE IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência e referências.
Disponibilidade para o horário de ma-
nhã ou a noite. Também posso cuidar 
no hospital.
(47) 99742-7270 (Whatsapp)
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO DIARISTA
Rosangela. Com experiência. Disponí-
vel para qualquer horário.
R$ 80,00. (47) 9 8426-3983

PROCURO EMPREGO DIARISTA,
DOMÉSTICA OU CUIDADORA DE
IDOSOS (COM EXPERIÊNCIA)
Rosete Maros. (47) 9 9251-9031 ou
(47) 3622-1540

SERVIÇOS DIVERSOS

VENDE-SE UMA POTRANCA
Quarto de Milh com Criolo. Mansa.
(47) 99640-0115.

TERRA PARA CONSTRUÇÃO CIVIL
(47) 3622-4321.

VENDO TV 14” MARCA LENOXX
Colorida, com antena interna, con-
trole remoto e manual do usuário.
R$ 280,00.
(47) 3622-3758.

4 MIL PÉS DE EUCALIPTO
COM 15 ANOS
Bitola acima de 25 cm. Preço a 
combinar.
(41) 99926-6727 Whatsapp ou
(47) 99607-8970.
Tratar com João.

VEÍCULOS

VENDO UM CAMINHÃO
Cavalinho NL10 340, CV 4x2,
ano 1992, branco. R$ 35 mil.
(47) 9 8414-1897.

VENDO FIAT UNO WAY 2013
Com trava elétrica, alarme,
4 pneus novos. R$ 14.800,00.
(47) 9 8825-9146.

VENDO MOTO SCOOTERSI HONDA
150 cilindradas. Ano 18/19.
6 meses de uso. 551km.
R$ 11 mil.
(47) 9 8851-7088 ou
(47) 3627-2250

VENDO TOYOTA BANDERANTE
Valor: 25 mil.
Aceita caminhonete Strada
ou Montana.
Whatsapp (47) 9 8897-7482

VAGAS DE EMPREGOS

A JOB CENTER RECURSOS HUMANOS DISPÕE DAS SEGUINTES VAGAS DE EM-
PREGOS EM ABERTO:

VAGAS FEMININAS

• Gerente para Clinica Odontológica.
• Auxiliar Administrativo com curso superior e bons conhecimentos em Excel.
• Auxiliar Adm/Contabil com exp. e veículo próprio.
• Empregada Doméstica com experiência.
• Auxiliar para Consultório Odontológico com exp. ou curso.

AMBOS OS SEXOS

• Auxiliar fiscal e RH com experiência.
• Vendedor/A atendente com exp. em loja de eletrônicos ou celulares
• Vendedor(a) de automóveis com experiência.
• Vendedor(a) externo para publicidade e impressos não precisa ter experiência.

VAGAS MASCULINAS

• Vendedor para Materiais de Construção com exp.
• Gerente para Supermercado com Exp.
• Garçom com experiência que possa trabalhar a noite
• Barman com exp. que possa trabalhar a noite
• Auxiliar de Produção para Industria C exp.
• Técnico em Manutenção de Celulares.
• Vendedor de automóveis com experiência.
• Auxiliar de escritório (Portador de necessidades).

Interessados devem se dirigir até a Rua Major Vieira, 837
Centro - Próximo ao Ginásio De Esportes da AABB.
Telefone (47) 3622-5645 - Celular (47) 984060273
WhatssApp (47) 99636-3646

Horário de atendimento: de segunda a sexta-feira
das 09h00 às 11:30 e das 14:00 às 17:00.
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VENDO TERRENO EM RIO BONITO
BELA VISTA DO TOLDO
4,3 alqueires,  documentado no registro 
de imóveis (pode ser usado para reserva 
legal), com rede de energia. Próprio para 
reflorestamento ou plantio de fumo.  
Aceito lote em canoinhas, ou carro como 
parte de pagamento.
(41) 99926-6727 - Whatsapp ou
(47) 99607-8970.
Tratar com João.

TERRENOS APARTAMENTO

VENDO APARTAMENTO NO
RESIDENCIAL CANOINHAS
3 dormitórios, 1 vaga na garagem.
(47) 9 9119-0857

VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE CANOINHAS
74 m² com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, sacada e 
garagem. R$ 250 mil.
(47) 9 9680-2520

VENDO APARTAMENTO
EM BALNEARIO CAMBORIU
Ótima localização, ao lado de farmácias 
mercados etc no centro. Apartamento 
com dois quartos e demais dependen-
cias, no segundo andar, ótimo prédio 
com elevador e garagem. Ar condicio-
nado bem amplo arejado.
R$ 490 mil Whatsapp: (47) 9 9975-1799

CENTRO/CANOINHAS
Aluga-se apartamento com um quarto, 
mobiliado. Tratar na Agro Moreira.
(47) 3622 2515.

VENDO OU ALUGO APARTAMENTO
Seguro, no centro de Curitiba, próximo 
ao Teatro Guaíra. Contendo 1 quarto 
grande, sala, e copa conjugada, cozinha 
mobiliada, lavanderia e banheiro.
Valor: R$ 1,100 mil para aluguel mais 
condomínio. 
Valor: R$ 230 mil para venda.
(47) 9 9942-8751 whats ou
(47) 9 9688-9707

VENDE-SE CASA DE ALVENARIA
85m² no Bairro Boa Vista,
em frente a Escola.
(47) 3622-5157.

VENDO OU ALUGO CASA
DE ALVENARIA
Bairro Industrial I.
Aceito carro no negócio.
(47) 98877-7085.

VENDE-SE CASA NO CAMPO 
D’ÁGUA VERDE
Em alvenaria com sala comercial na 
frente e moradia atrás. Rua Bento de 
Lima, 190. R$ 180 mil.
(47) 3622-4970 após as 14h e
Whatsapp (47) 9 9906-1525

VENDE-SE CASA
Com 132,6m², sendo 2 quartos, 1 suite, 
2 banheiros, sala, cozinha, lavanderia, 
churrasqueiro, garagem, terreno 
possui 535m². Rua Waldomiro Olsen, 
nº 1410,
bairro Campo da Água Verde, 
Canoinhas/SC. R$ 250.000,00.
Tratar com Ilario

VENDO EXCELENTES CASAS
VIA MINHA CASA MINHA VIDA
Ótima localização no bairro Indus-
trial 01 (próximo a empresa Fuck e 
Cooperalfa), local tranquilo com boa 
vizinhança. Casas com espaço na área 
dos fundos para quintal ou quiosque, 
local para estacionamento, casas COM 
LAJE, porcelanato em todos os cômo-
dos, telhas esmaltadas de 1ª, manta 
térmica, acabamentos de 1ª qualidade. 
Financia Caixa Econômica e Banco do 
Brasil. Previsão de término 06/2019. 
Ótima oportunidade para sair do 
aluguel.
Valor R$ 150 mil.
Informações via Whatsapp
(47) 9 8489-7843.
Falar com Felipe.

PONTO COMERCIAL
completo para lanchonete,
aceita imóvel ou carro na troca
Rio da Areia do Meio. 
47) 9 9647-7627 ou
(47) 9 9634-5894.
Falar com Marcelino.

CASA NO JARDIM ESPERANÇA
Casa com 72m². R$ 170 mil, pode ser 
fi nanciada, aceita lote no negócio.
Fone e Whatsapp:
(47) 9 9994-3078.

VENDO OU TROCO POR SÍTIO
Casa em Alvenaria com 80m², terreno 
com 600m2. A quatro Quilômetros 
do Centro.
Whatsapp (47) 9 8448-7196 ou
(47) 9 9604-5816.
Falar com João.

CASAS - VENDA

CLASSIFICADOS(47) 9 8865-7880
PUBLICAÇÃO DE CLASSIFICADOS SOMENTE ATÉ ÀS 18 HORAS DE TERÇA.

Vendo ótimo terreno em Bela Vista do 
Toldo na localidade de Tira Fogo a  9,5 
km da cidade de Canoinhas, com 4,32 
alqueires, faz frente para Rodovia SC 
423, por R$ 245 mil. Aceito imóvel na 
praia ou apartamento.

Vendo terreno com 2,5 alqueires em 
Encruzilhada  aproximadamente 8 km 
da cidade sendo 1,3 km para a esquer-
da da  BR 280 com  aproximadamente 
1 Alqueire já preparado de lavoura R$ 
145 mil. Aceito proposta.

Vendo o desbaste em 4 alqueires de 
eucalipto com 9 anos na localidade de 
Pinhalzinho a 32 km de Bela Vista do 
Toldo. Aceito proposta.

Vendo terreno rural com 80,43 alquei-
res em Santo Antonio de Irineopolis, a 
16 km da BR 280. 34,5 alqueires para 
lavoura e restante de caíva. Fazendo 
frente para a estrada principal. Valor 
R$ 5.100.000,00.

Vendo terreno rural com 16,59 alquei-
res em Rio da Serra, Monte Castelo 
a 7 km da BR 116. Terreno propicio 
para criação de gado e erva mate ou 
refl orestamento. Fazendo frente para 
a estrada principal. Valor R$ 850 mil. 
Aceito apto em Canoinhas.

Terreno com 2 alqueires e 2 litros com 
5 mil árvores de Pinus com 15 anos e 
3 mil de eucalipto em São Sebatião, 
municipio de Bela Vista do Toldo por 
R$ 360 mil.

Área Rural com 2,85 alqueires, refl o-
restado com eucalipto e consorciado 
com caívas. Frene para estrada princi-
pal, com energia elétrica, localizdo em 
Rio da Areia, municipio de Bela Vista 
do Toldo - SC, por R$ 240 mil.

Telefones (47) 3622-0767  ou
(47) 98432- 0680 (Tim - Whatsapp).
Falar com Amadeus Polonisky.

1. Casa com 98,00m² e terreno 
com 547,00m². Rua Deodato 
de Lima – Alto das Palmeiras. 
R$ 280 mil.

2. Casa com 136,00m² e terreno 
com 746,25 m². Rua Stanislau 
Schivinski - Alto das Palmeiras. 
R$ 300 mil.

3. Casa com 200,00m² e terreno 
com 537,00m². Situada na Rua 
Martim Leithold - Boa Vista. 
R$ 350 mil.

4. Apartamento com 53,75m². 
Rua Emilio Scholtz – Jardim 
Esperança. R$ 185 mil.

5. Terreno urbano com 573,37m², 
contendo um barracão com 
500,00 m². Rua Frei Menandro 
Kamps - Centro. R$ 390 mil.

6. Terreno com 530,00m. Rua 
Alfredo Schumacher - Alto da 
Tijuca. R$ 80 mil.

7. Terreno com 412,50 m². Rua 
Miguel Schissel Sobrinho – 
Campo da Água Verde. R$ 
57 mil.

8. Terreno urbano com 856,23m², 
situado na Rua Miguel Klem-
pous – Alto das Palmeiras. R$ 
180 mil.

9. Terreno rural com 3 alqueires. 
Localizado em Irineópolis - Rio 
Vermelho (terreno para  reser-
va).  R$ 55 mil.

Dispomos de lotes em vários bairros 
da cidade.
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ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Minutos de Refl exão

COMO ESPERAR O AMANHÃ

P
or exemplo: se o esforço 
da busca não for su-
fi ciente e persistente, 
nunca chegaremos a 

alegria do encontro, mas sem o esforço 
da busca, é impo0ssível a alegria do 
encontro. Nossa vida é cheia de misté-
rios, por isso não deixe para amanhã! 
Amanhã pode ser tarde para você dizer 
que ama, para você dizer que perdoa, 
para você dizer que  desculpa, para você 
dizer que quer tentar de novo. Amanhã 
pode ser muito tarde para você pedir 
perdão, para você dizer “Desculpe-me, 
o erro foi meu”. 

O seu amor amanhã pode já ser 
inútil. O seu perdão amanhã pode já não 
ser preciso. A sua volta amanhã pode já 
ser esperada. A sua carta amanhã pode 
já não ser lida. O seu carinho amanhã 
pode já não ser necessário. O seu 
abraço amanhã pode já não encontrar 
outros braços. Porque amanhã pode 
ser muito, muito tarde.

Não deixe para amanhã para dizer 
“Eu amo você! Estou com saudade de 
você! “, “Perdoe-me!”, “Desculpe-me!”, 
“Esta fl or é pra você!”, “Você está tão 
bem!”. Não deixe para amanhã o seu 
sorriso, o seu abraço, o seu carinho, o 
seu trabalho, o seu sonho, a sua ajuda. 
Não deixe para amanhã para perguntar 
“Por que está triste?” “O que há com 
você?”

Concluindo: estes conselhos po-
derão ser vividos não somente pela 
pessoa que lê, mas também em relação 
aos que a cercam, como colegas de tra-
balho, as pessoas de sua família, os fi éis 
de sua paróquia ou os membros de um 
grupo do qual ela faça parte. Isto é, os 
pensamentos poderão ser postos em 
prática pelos integrantes de qualquer 
comunidade, seja ela qual for e tenha o 
nome que tiver. Vale a pena viver a vida.

Paz e bem.

O PENSAMENTO
Pensamos que conhecemos as pessoas

Nos moldando às exigências da sociedade e
Com muita labuta conseguimos viver em grupos.

Conquistamos aprovação
Daqueles que nos assistem 

E que não ouvem a voz do corção
Para nos julgar sociaveis ou 

Restolho da escravidão.
Os proventos obrigam sutilmente

Tornar-se aquilo que o instinto racionaliza e 
Conivencia porque é conveniente

Viver em harmonia.
A sociedade vive uma vida escolhida
Concentrando o poder em afi nidades

Desvirtuando a ética da cidadania
Se enlevando na desigualdade

Subjugando a compreenção que 
Torna um ao outro ser respeitado.

O egoísmo prepara o homem
Para a caminhada que não vê
Mergulha num leviano lucro 

Fazendo o humilde sofrer.
Não paramos para refl etir

Mas um desconhecido poderá dizer
Que somos todos dementes

Numa caminhada sem tregua
Criada pelas proprias leis

Com um objetivo único
Vencer.

Participo-te desta nova caminhada
Racionalizar pra não sofrer

Somos esse humano esquecido
Mas não podemos nos esconder.

MODO DE PREPARO:
1. Descasque a batata-doce, corte-a em cubinhos e 

cozinhe.
2. Amasse bem até formar um purê.
3. Em uma tigela grande, misture todos os ingredientes. 
4. Misture bem até formar uma massa homogênea.
5. Espalhe a massa em uma forma com papel-manteiga, 

ela deve fi car com 1,5 cm no máximo.
6. Leve ao forno preaquecido (180° C) por 18 minutos. 
7. Retire a massa do forno e deixe esfriar um pouco.
8. Recheie da maneira que preferir e leve ao forno até que 

o queijo derreta

1. 1 batata-doce
2. 1 xícara de farinha de 

quinoa
3. pimenta calabresa a 

gosto

4. alecrim fresco a gosto
5. orégano a gosto
6. tomilho seco a gosto
7. 1 colher (chá) de sal
8. 1 colher (sopa) de azeite

MASSA DE PIZZA FIT

RECEITAPoesia
POETA Arcafes

INGREDIENTES:

R
E

S
U

LT
A

D
O

CRUZADAS

HORÓSCOPO
ÁRIES
É importante analisar a qualida-
de da troca e dos afetos, porque 

o lazer e o namoro participam da 
mesma energia. O seu foco está 

nas relações de afetos com os fi lhos, no 
campo amoroso e com os amigos, mas 
é preciso compartilhar as suas ideias e 
projetos. Existe certa urgência para tomar 
decisões fi nanceiras. Atenção com os im-
pulsos e com avaliações de suas posturas.

TOURO
O cenário aponta afetos na fa-
mília ou com pessoas que fre-

quentam o seu ambiente íntimo. 
Momento de expressar os ideais 

em comum e avaliar o quanto realmente 
está encaixado com as experiências que 
deseja vivenciar. Você é levado a agir com 
fl exibilidade, mas precisará ter cuidado com 
as palavras ou com a forma de expressar os 
seus projetos.

GÊMEOS
Viagens, cursos e contato com 
pessoas que estão longe ou 

distantes emocionalmente. Ne-
cessidade de expressar os senti-

mentos por meio de palavras e de vivenciar 
uma troca sobre a vida e sobre as coisas. A 
sua forma de perceber as coisas passa por 
mudanças, mas você está no caminho certo, 
porque somente com flexibilidade será 
possível conquistar a liberdade que almeja.

CÂNCER
É uma semana para lidar com 
negociações, investimentos, 

pagamentos de contas e admi-
nistração dos recursos guardados 

ou relacionados a outras pessoas. O céu 
pede atenção aos desafetos ou a um ce-
nário que pode causar certo desvalor. Você 
deve olhar mais para o seu próprio valor, e 
para as condições nas quais está inserido 
profi ssionalmente.

LEÃO
 Os assuntos do coração fi cam 
em destaque e você é levado a 

analisar a qualidade da troca. A 
autoestima e o autovalor são ferra-

mentas necessárias para que você possa 
dar passos diferentes a dois. Você passa 
por desafi os e difi culdades para expressar 
o que sente e, nestas condições, também 
para realizar pequenas mudanças em sua 
vida. Seja fl exível.

VIRGEM
É uma semana em que você 
precisará agir com fl exibilidade 

e autorreflexão. É importante 
dar atenção especial à forma de 

expressar o que pensa e aquilo em que 
acredita. Você vem passando por diversas 
experiências que “cutucam” o seu valor 
e a sua autoestima! Seja sábio e aceite as 
condições que se apresentam, porque o 
melhor está por vir! 

LIBRA
Você está em destaque e a vida 
lhe presenteia por meio da con-

cretização dos seus projetos. 
Esteja atento às responsabilidades 

que devem ser assumidas neste período. 
Os amigos também participam deste 
movimento e tudo tende a caminhar bem, 
mas é preciso ter a compreensão de que 
cada um tem a possibilidade de tirar algo 
da experiência.

ESCORPIÃO
É importante olhar para as ne-
cessidades em família e para 

como a troca de afetos interfere 
nas relações. A vida vem pedindo de 

você um olhar para o seu destaque e para a 
sua evidência. O desejo de reconhecimento é 
um fator que deve ser encarado com aten-
ção. Busque entender o cenário, levando 
em consideração os confl itos existentes e 
os prováveis desafetos.

SAGITÁRIO
É uma semana em que os afetos 
ainda são colocados à prova e 

revelados, numa tentativa de 
aprender a lidar com pessoas que 

podem se mostrar distantes. Mas pode 
acontecer algum tipo de encontro afetivo 
e amoroso. Você é levado a expor os seus 
sentimentos. O céu favorece viagens, cursos 
e eventos. Seja fl exível para ampliar o seu 
campo de visão e as possibilidades.

CAPRICÓRNIO
Nesta semana, destaque para o 
setor fi nanceiro. É uma semana 

em que é preciso dar atenção 
especial sobre o modo como 

deseja lidar com o autovalor e com as 
possibilidades de vivenciar uma experiência 
profi ssional com realização. A vida pede que 
você olhe para os recursos guardados ou 
para trocas com pessoas que interferem 
em seus ganhos.

AQUÁRIO
Você vai sentir a necessidade 
de se expor de alguma forma. 

Se sentirá bem para realizar 
movimentos envolvendo projetos 

ou amigos. O seu maior desafi o é interagir 
com situações que pedem inovações, e isso 
pode, de alguma forma, gerar algum tipo 
de caos com a família ou com pessoas que 
se mostram afastadas. Uma postura é ne-
cessária para romper com fatos e pessoas.

PEIXES
A semana pede ações com caute-
la na hora de fazer escolhas no 
trabalho ou envolvendo funcio-

nários. Isso não signifi ca que não 
deva fazer, mas é preciso refl etir e 

avaliar a situação com reserva. É necessário 
refl etir em silêncio sobre o quanto está feliz 
e encaixado com a rotina que deseja real-
mente vivenciar. Sair da rotina pode ser uma 
excelente opção para realizar atividades que 
o deixam feliz e mais animado.
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SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

DE 19 A 24 DE AGOSTORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 19/08 : Capítulo 90
Marco se encaminha para o hospital onde Góes 
está internado. Marquinhos tem uma nova ideia 
para instigar Raíssa contra Nanda. Lígia conforta 
Tainá e fala com a moça sobre os benefícios da 
adoção. Marco se dá conta de que Góes foi levado 
do hospital. Por armação de Marquinhos, Nanda 
acredita que Raíssa fez ironias sobre ela na inter-
net. Cléber resgata o cachorro que fugiu de Cida 
e presenteia Anjinha. Tadeu insiste para que Rita 
sequestre Nina. Montenegro questiona Raíssa e 
Nanda sobre a rivalidade entre as duas. Tadeu vai 
com Cida e Nina a um parque, e Rita observa os 
três. Jaqueline sente ciúmes de Thiago com Sophia. 
Marco se insinua para Carla. Rita distrai Filipe para 
que ele não encontre Tadeu com Cida.

TERÇA - 20/08 : Capítulo 91
Filipe estranha o comportamento de Rita. Carla 
se sensibiliza com os questionamentos de Marco. 
Lígia fala com Tainá sobre seu amor por Nina. Ta-
deu consegue enganar Cida. Marco beija Carla, que 
repreende o major e afirma que ama Madureira. 
Madureira confessa a Neide que está inseguro 
quanto a seu casamento com Carla. Marco se 
incomoda com o novo cachorro de Anjinha. Max 
arma para que Guga encontre Camila, uma jovem 
da faculdade. Tainá conhece Nina. Regina e Guga 
confrontam Max por sua armação envolvendo 
Camila. Thiago comenta com Raíssa que Tadeu é 
secretamente apaixonado por Rita. Cida diz a Tadeu 
que terá de contar a Joaquim sobre o sumiço do 
cachorro. Tadeu leva Nina ao encontro de Rita.

QUARTA - 21/08 : Capítulo 92
Rita repreende Tadeu, mas aproveita a companhia 
da filha. Cida e Tadeu se aproximam, e Filipe nota 
a presença do rapaz. Marco se estressa por conta 
de Bilu, e Anjinha enfrenta o pai. Filipe confronta 
Tadeu, e Rita assume a culpa para proteger o rapaz. 
Thiago alerta Marco sobre a festa de noivado de 
Carla e Madureira. Regina se incomoda com os pre-
conceitos de Max. Todos arrumam a festa surpresa 
para Carla. Guga pede para convidar Serginho para 
o jantar em sua casa e Regina desconfia. Rita exige 
que Tadeu se afaste de Cida e Nina. Rita e Raíssa 
ajudam Carla a se produzir, sem que ela desconfie 
da festa surpresa de noivado. Daniel estranha 
quando Madureira inventa uma desculpa para 
deixar a festa. Carla é surpreendida por todos. 
Marco encontra Madureira. 

QUINTA - 22/08 : Capítulo 93
Marco incentiva Madureira a voltar para sua festa 
de noivado e afirma que Carla o ama. Carla acredita 
que Madureira a tenha dispensado. Todos estra-
nham a ausência de Madureira, que surpreende 
Carla com um beijo. Carla e Madureira comemoram 
o noivado. Anjinha, Jaqueline e Rita incentivam 
Raíssa, que teme por suas gravações para o con-
curso. Marquinhos gosta de saber que Nanda está 
afastada de Raíssa. Camelo aceita ajudar Raíssa, e 
Nanda se incomoda ao ver os dois juntos. Neide 
confessa a Carla que acredita que Marco ainda 
seja apaixonado por ela. Marquinhos confessa 
seu interesse por Nanda. Fátima e Bia chegam 
para o jantar, e Regina fica constrangida com o 
comportamento de Max. Cléber sugere procurar 
os donos de Bilu pela internet. Max ouve quando 
Fátima pergunta a Guga se ele é gay.

SEXTA - 23/08 : Capítulo 94
Max confronta Fátima sobre sua conversa com 
Guga. Serginho afirma a Guga que ele precisa 
contar a verdade para sua família. Max pede que 
Regina questione Fátima sobre a pergunta que fez 
a Guga. Marquinhos arma para prejudicar Raíssa 
em seu encontro com Montenegro. Sophia se 
preocupa quando Montenegro aprova a rivalidade 
entre Nanda e Raíssa. Camelo ajuda Raíssa. Thiago 
pede Jaqueline em namoro. Milena revela a Da-
niel que é virgem. Camelo confessa a Nanda que 
ama Raíssa e termina o namoro com ela. Camelo 
se declara para Raíssa e os dois se beijam. Max 
procura Serginho.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 19/08 : Capítulo 120
Dalila expulsa Jamil e Laila de sua casa. Almeidinha é 
recebido por Zuleika e a família na porta do presídio. 
Valéria tenta descobrir as senhas de Norberto. Ga-
briel se preocupa com o comportamento de Dalila. 
Laila mostra a gravação do biomédico Fernando para 
Almeidinha. Aline tem dificuldade para matricular 
Salma no colégio de Arturzinho. Almeidinha reas-
sume seu lugar na delegacia. Almeidinha interroga 
o dono da confecção. Abner pede emprego na Casa 
de Chá. Missade se oferece para trabalhar na pizza-
ria. Almeidinha acusa Dalila de forjar o resultado do 
exame de DNA de seu bebê. 

TERÇA - 20/08 : Capítulo 121
Dalila nega a acusação de Almeidinha e deixa a dele-
gacia. Gabriel manda Fernando fugir da cidade. Jean 
observa Teresa ir embora. Almeidinha convence Cris-
tiano a revelar o paradeiro do biomédico Fernando. 
Dalila lamenta a morte de Paul. Valéria descobre as 
senhas de Norberto, e Gabriel comemora. Benjamin 
se aconselha com Cibele. Hussein convida Helena 
para sair. Benjamin é frio com Letícia, que desconfia. 
Jean lamenta a partida de Teresa para Europa. Elias 
discute com Helena por causa de Hussein. Latifa fica 
nervosa com a marcação de sua entrevista com o 
Rabino. Helena termina seu romance com Elias, que 
vai atrás de Missade. Almeidinha interroga Fernando.

QUARTA - 21/08 : Capítulo 122
Fernando denuncia Dalila e Gabriel para Almeidinha. 
Valéria chama Camila para fugir com ela. Gabriel foge 
do país. Rogério e Padre Zoran acertam a matrícula 
de Salma na escola. Camila se despede de Rania e 
Miguel, que estranham a repentina viagem da filha. 
Robson se recupera e decide procurar Dalila. O Rabi-
no conversa com Latifa sobre a sua conversão. Todos 
se emocionam com a entrevista de Santinha. Robson 
entra na casa de Dalila. Helena convida Hussein para 
jantar. Elias pede para reatar com Missade. Fauze 
se preocupa com Dalila. Jamil lembra da suposta 
noite de amor que teve com a vilã. Robson atira 
contra Dalila.

QUINTA - 22/08 : Capítulo 123
Jamil garante para Laila que não dormiu com Dalila. 
Fauze encontra Robson pulando o muro da casa de 
Dalila e avisa à Polícia. Dalila é levada às pressas para 
o hospital. Fauze pede que Jamil avise a Rania sobre 
o estado de Dalila. Missade dispensa Elias, e diz que 
não pretente reatar seu casamento com ele. Rania 
sofre ao ver a neta em coma. Laila sugere que Jamil 
avise a Fairouz sobre Dalila. Robson garante a Almei-
dinha que não matou Paul. Benjamin se anima com 
a ligação que recebe de Letícia. Norberto descobre o 
golpe de Valéria e vai atrás dos parentes Camila para 
saber o paradeiro da dupla. Fairouz chega ao Brasil e 
provoca alterações no estado de Dalila. 

SEXTA - 23/08 : Capítulo 124
Norberto fica sem graça quando Rania e Santinha 
o aconselham a chamar a Polícia para denunciar o 
roubo. Valéria e Camila se divertem na Europa. Bru-
no tenta consolar Norberto. Fauze fica perturbado 
quando Fairouz não confirma que Aziz é seu pai. Ester 
atrapalha o namoro de Latifa e Abner. Sara desmaia, e 
Ali se preocupa. Fairouz e Rania se conhecem. Martin 
esconde algumas fotos de Bruno. Jean destrata um 
cliente, e Caetano o afasta da oficina. Sara anuncia 
sua gravidez. Missade fica sem jeito quando Samir 
beija sua mão, na frente de Padre Zoran. Helena e 
Hussein se beijam. Elias se irrita ao ver Padre Zoran 
com Missade. Dalila desperta do coma. 

SÁBADO - 24/08 : Capítulo 125
Padre Zoran reage ao saber que Missade não quis 
reatar com Elias. Jean chega embriagado ao Instituto 
e todos se preocupam. Benjamin exige que Letícia 
assuma seu relacionamento com ele. A médica tenta 
se aconselhar com Zuleika sobre Benjamin. Ali leva 
Mamede ao médico. Dalila confirma a Fauze que eles 
são irmãos e exige sua lealdade. Aline e Caetano se 
emocionam com Salma. Benjamin vai com Letícia à 
pizzaria onde Missade trabalha. Dalila volta para 
casa e finge passar mal para não ser interrogada por 
Souza. Letícia pede um tempo a Benjamin. Padre Zo-
ran se declara para Missade. Ali e Muna descobrem 
que Mamede está com o mal de Alzheimer. Dalila 
se enfurece ao ver Jamil, Laila e Raduan brincando 
no parque. 

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 19/08 : Capítulo 19
Waguinho avisa a Francisca que não quer sua ajuda. 
Ramon ampara Francisca. Antônio vê Ramon no 
carro com Francisca e tira conclusões equivocadas. 
Francisca se encanta por Ramon. William provoca 
Gisele. Antônio conta a Paloma que viu Ramon com 
outra mulher. Ramon discute com Paloma e diz que 
sabe sobre seu caso com Marcos. Vicente pede ao 
pai que tire Patrick do time de basquete. Paloma 
demonstra a Alberto seu interesse em conhecer a 
editora. Pablo percebe que Silvana está apaixonada 
por Marcos. Paloma e Alberto surpreendem os fun-
cionários da Prado Monteiro ao chegarem à editora. 
Silvana causa constrangimento ao invadir a sala da 
diretoria onde estão Alberto e Paloma.

TERÇA - 20/08. : Capítulo 20
Alberto conta a Silvana que foi Paloma quem o 
convenceu a publicar as memórias da atriz. Thaíssa 
sugere que Jeff transforme Evelyn em uma de suas 
personagens. Alice conta a Paloma que viu Ramon e 
Francisca juntos. Diogo troca as pílulas anticoncep-
cionais de Nana. Silvana finge um romance com Pablo 
para as pessoas pensarem que foi ela quem desistiu 
de Marcos. Diogo conta a Alberto que Paloma e 
Marcos já se conheciam. Alberto flagra Paloma e 
Marcos conversando, e deduz que eles são amantes.

QUARTA - 21/08 : Capítulo 21
Paloma garante a Alberto que não está com Marcos. 
Alberto passa mal. Paloma se recrimina por pensar 
em Marcos. Alice trata Francisca com hostilidade 
quando a professora lhe convida para ser a oradora 
da turma. Paloma promete a Alberto que manterá 
distância de Marcos. Paloma fica constrangida 
quando Marcos comenta detalhes de seu encontro 
em Búzios, para que Alberto ouça. Paloma pensa 
em deixar o trabalho por causa de Marcos, mas o 
empresário afirma que ele é quem sairá da mansão.

QUINTA - 22/08 : Capítulo 22
Marcos pede desculpas a Paloma. Paloma se en-
tristece ao ver Ramon com Francisca. Thaíssa está 
disposta a ajudar Evelyn a conquistar Felipe. Marcos 
pede abrigo a Mário. Silvana finge passar mal, para 
atrair Marcos ao hotel. Diogo inventa que Machado 
precisa de uma quantia com urgência, e Alberto resol-
ve emprestar. Diogo deixa o dinheiro de Alberto em 
cima da mesa e forja para que ele sejam encontrado 
na bolsa de Paloma. Sofia encontra o dinheiro na 
bolsa de Paloma, e as duas deduzem que se trata de 
uma armação contra a costureira. Nana pergunta a 
Paloma sobre o dinheiro.

SEXTA - 23/08 : Capítulo 23
Sofia inventa que pegou o dinheiro para comprar 
uma passagem para visitar o pai. Alberto faz Nana 
pedir desculpas a Paloma. Diogo avisa a Nana que 
Sofia acobertou Paloma, mas não tem como provar. 
Alberto confirma para Paloma que irá à feijoada no 
Cacique de Ramos. Alice fotografa Ramon conversan-
do com Francisca. Ramon demonstra preocupação 
com Gabriela. Alberto convida Paloma para dormir 
na mansão, por causa do temporal. Alberto acata 
a sugestão de Paloma de todos os funcionários 
jantarem à mesa com eles. Ramon faz companhia 
aos filhos de Paloma. Nana não gosta de saber que 
Paloma dormirá em sua casa. Alberto cai na piscine, 
e Paloma mergulha para buscá-lo.

SÁBADO - 24/08 : Capítulo 24
Nana acusa Paloma pela queda de Alberto na piscina. 
Alice reclama para Ramon a ausência do pai em sua 
vida e diz que não confia mais nele. Ramon percebe 
que Peter está com febre. Ramon diz a Paloma que 
ela o acusa de ter um caso com Francisca porque 
esconde algo dele. Paloma afirma a Ramon que 
existe muita desconfiança entre eles, e devolve a 
aliança para o rapaz. Nana autoriza Diogo a afastar 
Paloma de sua vida de qualquer maneira. Alice 
trata Francisca com hostilidade. Patrick e Vicente 
resolvem se unir para Gabriela voltar ao time. Fran-
cisca garante a Paloma que não está envolvida com 
Ramon. Paloma percebe que foi injusta com Ramon. 
Ramon aborda Marcos.

SEGUNDA - 19/08 : Capítulo 79
Maria da Paz atira contra Régis. Rock e Agno se 
esquivam dos questionamentos de Cássia. Chiclete 
se incomoda com o trabalho de Vivi. Os paramédicos 
socorrem Régis e Camilo prende Maria da Paz. Jô 
se preocupa com o estado de Régis. Gladys, Lyris, 
Agno e Cássia chegam ao hospital onde Régis está 
internado. Márcio alerta Amadeu sobre a prisão de 
Maria da Paz. Jô confessa a Gladys e Lyris que tem 
um romance com Régis. Rael insinua a Amadeu que 
Jô age contra Maria da Paz. Gladys e Agno se im-
pressionam com a frieza de Jô. Amadeu visita Maria 
e ela afirma que sua vida acabou. Téo confronta Jô. 
Amadeu diz a Jô que sente vergonha de ser seu pai. 
Vivi pede que Kim abandone a ideia de simular um 
namoro entre ela e o cantor Lucas Lucco. Amadeu 
dá notícias de Régis para Maria da Paz. 

TERÇA - 20/08 : Capítulo 80
Amadeu informa a Maria que Régis está fora de 
perigo. Maria questiona Amadeu sobre a ausência de 
Jô. Por influência de Agno, Adriano contrata Leandro. 
Chiclete se revolta ao ver a falsa notícia insinuando 
um namoro entre Vivi e Lucas Lucco. Antero passa 
mal e Marlene o socorre. Leandro pega, por engano, 
um documento guardado por Antero. Fabiana exige 
que Agno e Otávio lhe comprem uma empresa. Maria 
da Paz diz a Evelina que precisa ouvir a versão de 
Jô sobre o incidente com Régis. Téo revela tudo 
o que sabe sobre Jô para Maria da Paz. Amadeu 
consegue libertar Maria. Jô revela a verdade para 
Maria e expulsa a mãe e a avó de sua casa. Marlene 
acolhe Maria e Evelina. Vivi comenta com Fabiana 
sobre os mistérios de Chiclete. Jô assume a fábrica 
de Maria da Paz.

QUARTA - 21/08 : Capítulo 81
Maria da Paz afirma que irá recuperar sua fábrica. Ré-
gis desperta e chama por Maria da Paz. Um policial 
descobre uma pista sobre o assassinato de Lucas, e 
Camilo comemora. Otávio e Agno pressionam Fabia-
na a deixar a construtora. Fabiana visita Sabrina e diz 
que Vivi aceitou contratá-la como assistente pessoal. 
Maria da Paz pede perdão a Rock. Abel pede para 
conversar a sós com Britney. Márcio se preocupa 
com as decisões de Jô. Maria da Paz e Amadeu ten-
tam falar com Antero sobre o documento que anula 
a posse de Jô sobre a fábrica. Otávio descobre que 
Vivi contratou Sabrina. Britney revela a Abel que é 
transgênero. Régis expulsa Jô do hospital.

QUINTA - 22/08 : Capítulo 82
Abel briga com Britney. Maria da Paz lamenta que 
Antero não a reconheça. Fabiana chantageia Otávio. 
Maria e Amadeu lamentam não encontrar o docu-
mento na casa de Antero. Gilda revela a Amadeu que 
foi Jô quem a aconselhou a mentir para o marido. Kim 
convence Sílvia a se tornar uma digital influencer. 
Jô se recusa a ficar na fábrica trabalhando. Eusébio 
conforta Maria. Fabiana arma para que Vivi flagre 
Otávio com Sabrina. Rael chantageia Jô.

SEXTA - 23/08 : Capítulo 83
Vivi confronta Otávio e Sabrina. Chiclete comenta 
com Maria da Paz que sabe onde pode estar seu 
documento. Agno convida Leandro para sair. Coruja 
e Paixão armam com Chico para Rock perder a luta. 
Britney confessa que está magoada com Abel. Vivi 
discute com Otávio por causa de Sabrina, e Beatriz 
ouve. Beatriz expulsa Otávio de casa e Vivi conforta 
a mãe. Marlene e Evelina tentam confortar Maria 
da Paz. Vivi pede que Zé Hélio não magoe Beatriz e 
conta sobre a separação da mãe. Márcio e Beto aler-
tam Abel sobre seu desrespeito com Britney. Rock 
sugere se unir a Téo para se vingar de Jô. Otávio não 
cede à chantagem de Fabiana. Linda comenta com 
Maria da Paz que acredita que Jô tenha uma doença.

SÁBADO - 24/08 : Capítulo 84
Linda aconselha Maria da Paz sobre Jô. Gladys pede 
que Jô pague a conta de Régis no hospital. Gladys 
aconselha Britney a desistir de Abel. Chiclete con-
firma que Leandro pegou uma pasta de Antero por 
engano e avisa Maria da Paz. Fabiana ameaça Agno. 
Jô exige que Márcio venda duas confeitarias. Agno 
se preocupa com Cássia. Rock alerta Zé Hélio sobre 
a separação de Beatriz. Téo finge se reaproximar de 
Jô. Maria da Paz e Amadeu tentam localizar a pasta 
na academia. Otávio pede perdão a Beatriz. Chiclete 
revela a Vivi a verdade sobre seu passado.
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